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В школе на улице 
Коминтерна после 
ремонта появились 
кабинеты-трансформеры
стр. 6

«Девы в берцах» 
из Бибирева 
собирают помощь 
для Донбасса
стр. 12

Ростокино и Алексеевский соединил пешеходный мост через Яузу 5стр.

Юлия Галкина: 
Для роли 
в мистическом 
сериале пришлось 
срочно похудеть

Развязка, которую ждали
Завершена реконструкция на пересечении Алтуфьевского шоссе и МКАД 2стр.

Бой по-филиппински: 
о необычном спорте 
рассказал мастер 
из Свиблова стр. 13
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Старт движению дал мэр Москвы Сергей Собянин

16-17стр.



2 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   32 (885) сентябрь 2024ГОРОД

Прежняя развязка на 
МКАД с Алтуфьев-
ским шоссе окон-
чательно ушла в 

прошлое. Устаревшее со-
оружение клеверного типа 
заменили на современное, 
с направленными съездами.

Тоннели, 
эстакады, мосты

— Сегодня большое со-
бытие: мы закончили про-
грамму реконструкции на 
вылетных магистралях, 
развязках, которые пере-
секаются с МКАД. Это 
огромное сооружение, 
которое включает в себя 
тоннели, эстакады, мо-
сты. Работы очень слож-
ные, объёмные. Прово-
дились практически од-
новременно с движением 
автомашин, не останавли-
вая его. И с большой пе-
рекладкой инженерных 
соору жений и коммуника-
ций. Сегодня открываем 
последнюю такую развяз-
ку на Алтуфьевском шос-
се, — сказал Сергей Собя-
нин на открытии.

Её реконструкция позво-
лила увеличить пропуск-
ную способность северно-

го участка МКАД и Алту-
фьевского шоссе, а также 
разгрузить прилегающие 

к ним улицы и дороги. В 
частности, снижается на-
грузка на участки внеш-
ней стороны МКАД от По-
душкинского путепровода 
до Алтуфьевского шоссе, от 
Вологодского проезда до 
проектируемого проезда 
№6433, а также на съезд на 
МКАД от торгового цент-
ра «Весна». В результате 
улучшилась транспортная 
доступность районов Лиа-
нозово и Бибирево.

Новый 
путепровод 
через МКАД

Всего специалисты в рам-
ках проекта Алтуфьевской 
развязки построили 5,4 км 
дорог. Новый путепровод че-
рез МКАД обеспечил ком-
фортное движение по прямо-
му ходу Алтуфьевского шос-
се. Двухполосная эстакада-
съезд длиной 550 метров 
улучшила выезд с него на 
внешнюю сторону МКАД в 
сторону Дмитровки. Кроме 
того, специалисты постро-
или новый съезд с внеш-
ней стороны МКАД на Ал-
туфьевское шоссе в сторо-
ну центра, включающий в 
себя две полосы движения 
в одном направлении, а так-

же реконструировали суще-
ствующие съезды с МКАД и 
на неё длиной 1,4 км.

С 2012 года в столице ре-
конструировали и построи-
ли 22 развязки МКАД с об-
щей протяжённостью до-
рог свыше 180 км. Кроме 
того, были проведены боль-
шие работы по расширению 
проезжей части Кольцевой 
автодороги за счёт строи-
тельства боковых проез-
дов и переходно-скорост-
ных полос. 

Дорога  
под «железкой»
Также очень важна но-

вая дорога поперёк Алту-
фьевского шоссе из СВАО в 
САО. Она имеет по три по-
лосы в каждую сторону. На-
чинается она от перекрёст-
ка Алтуфьевского шоссе с 
улицей Хачатуряна и идёт 
до Дубнинской улицы, с 
которой можно вы ехать на 
Дмитровское шоссе. Доро-
гу проложили под железно-
дорожными путями МЦД.

— Она значительно улуч-
шит дорожную ситуацию: 
автомобилистам Север-
ного и Северо-Восточно-
го округов больше не при-
дётся объезжать железно-
дорожные пути, — сказал 
на открытии дороги мэр 
Москвы. 

Новая связка позво-
лит разгрузить Алтуфьев-
ское шоссе, Гостиничную 
и Станционные улицы. 
Именно ими раньше поль-
зовались автомобилисты, 
чтобы проехать из СВАО 
на север Москвы. Также 
станет свободнее на Севе-
ро-Западной хорде и Сиг-
нальном проезде. На него 
многие автомобилисты вы-
езжали, когда нужно было 
проехать из САО в СВАО. 

По словам Сергея Собя-
нина, по новой дороге пу-
стят общественный транс-
порт. Из Отрадного мож-
но будет быстрее доехать до 
станции «Верхние Лихобо-
ры» салатовой ветки метро.

Алтуфьевскому шоссе 
дали свободу

Вылетную магистраль разгрузили новая развязка с МКАД 
и сквозная поперечная дорога

Выезжая на Кольцо из центра 
в сторону Дмитровки, 

теперь едем по эстакаде

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев, Роман Флейшер

Стало больше 
причалов 

для речных 
трамвайчиков

Открыты четыре новых 
причала регулярного речного 
электротранспорта. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале: «На 
первом маршруте (Киевский — 
парк «Фили») появился причал 
«Краснопресненский парк», а 
на втором (ЗИЛ — Печатники) 
заработали причалы Нагатин-
ский, «Затон Новинки» и «Коло-
менская набережная».

Напомним, что в июне на 
Москве-реке были открыты 
причалы «Парк «Фили» и Бе-
реговой. На маршруте дли-
ной 6,5 км сейчас курсиру-
ют восемь электросудов. Это 
позволило улучшить транс-
портное обслуживание около 
1,5 млн человек, проживаю-
щих в 18 районах столицы.

Город помогает 
производителям 

лекарств 
обеспечить 
клиники

Более 2,4 млн упаковок ме-
дикаментов получили столич-
ные больницы и поликлиники 
по офсетным контрактам. Как 
рассказал Сергей Собянин в те-
леграм-канале, особенность та-
ких контрактов в том, что ин-
весторы размещают производ-
ства в городе, а город в свою 
очередь гарантирует закупку 
части продукции. 

По словам мэра, в основ-
ном это лекарства для ле-
чения онкологических, кар-
диологических, эндокринных 
и аутоиммунных заболеваний, 
а также противоглаукомные, 
антибактериальные препара-
ты, антидепрессанты и ней-
ролептики.

Автодорогу от улицы Хачатуряна до Дубнинской открыл Сергей Собянин
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Устаревшую развязку «клевер» заменили конструкцией с прямыми съездами, 
где потоки машин не пересекаются
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Накануне Дня города были успешно завершены два транспортных проекта, имеющих большое значение для СВАО.
Закончилась реконст рукция развязки Алтуфьевского шоссе с МКАД. Была построена автомобильная связка между улицами Хачатуряна 

и Дубнинской в соседнем САО. Старт движению на двух этих дорожных объектах дал мэр Москвы Сергей Собянин.

Появился ещё 
один съезд на ТТК

Открыто движение на участ-
ке от Большой Филёвской ули-
цы до ТТК. Новая трёхкиломе-
тровая дорога, идущая вдоль 
набережной Москвы-реки, свя-
зывает новые жилые кварта-
лы, транспортные и социаль-
ные объекты. «В сентябре 
также закончим реконструк-
цию проектируемого проезда 
№2017 на участке от Большой 
Филёвской улицы до Новофи-
лёвского проезда», — напи-
сал в телеграм-канале Сергей 
Собянин. Он также сообщил, 
что до конца года достроят 
путепровод для комфортно-
го съезда с ТТК и проектиру-
емого проезда №1033 к штаб-
квартире Сбера.
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В 
День города, 7 сентя-
бря, Президент Рос-
сии Владимир Пу-
тин и мэр Москвы 

Сергей Собянин открыли 
новые корпуса научно-ис-
следовательского кластера 
Московского государствен-
ного технического универ-
ситета им. Баумана, кино-
парк «Москино» и участок 
Троицкой линии метро. Це-
ремонии прошли в формате 
видеоконференции. Транс-
ляция велась из концертно-
го зала «Зарядье».

Новый облик 
МГТУ 

— Уважаемый Владимир 
Владимирович, как всегда, в 
День города открываем ряд 
объектов с вашим участием, 
— обратился Сергей Собя-
нин к президенту. — Один 
из таких объектов — кампус 
МГТУ имени Баумана, один 
из ведущих инженерных ву-
зов, которые обеспечивают 
технологическую независи-
мость страны в значитель-
ной степени. По вашему по-
ручению мы строили новый 
кампус в течение трёх лет.

Владимир Путин отметил, 
что Бауманка стала вузом, 
который укрепляет позиции 
нашей страны в сфере разви-
тия высоких технологий, и 
подчеркнул, что наука и об-
разование являются важней-
шими факторами экономи-
ческого роста.

За четыре года на терри-
тории МГТУ построили и 
реконструировали 14 зда-
ний общей площадью око-
ло 170 тысяч кв. метров. 
В 2024 году были завер-
шены работы на трёх объ-

ектах. Это центральный 
кластер, который состо-
ит из пяти зданий, объеди-
нённых парящей кровлей 
купола, технологический 
и научно-образовательный 
комплекс«Квантум-парк», 
а также комплекс общежи-
тий на 2,3 тысячи студентов.

Киноиндустрия 
мирового уровня
Затем Президент России 

и мэр Москвы открыли пло-
щадки первой очереди кино-
парка «Москино». Он распо-
ложен в Краснопахорском 
районе, в 8 километрах от 
города Троицка. 

— Ставим себе задачу — 

создать площадку мирово-
го уровня. Она сегодня уже с 
точки зрения натурных пло-
щадок, их количества и ка-
чества, думаю, одна из луч-
ших в мире. Но это только 
первый этап. Впереди ещё 
две очереди: до 2027 года и 
до 2030 года. Сегодня уже 
18 площадок работают, — 
рассказал Сергей Собянин.

К 2027 году в кинопарке 
планируют построить 20 на-
турных площадок, а к 2030 
году ещё 26. Общая площадь 
«Москино» превысит 1,1 ты-
сячи га. Уже в 2030 году здесь 
планируют снимать до 80% 
российского кино.

Президент высоко оценил 
проект и выразил уверенность, 

что площадка станет одной из 
самых уважаемых, больших и 
эффективных в мире. Он так-
же отметил, что в кинопарке 
созданы условия для того, что-
бы москвичи и гости столицы 
могли бы приехать и своими 
глазами увидеть, как делается 
кино. Благодаря этому «Мо-
скино» будет и местом притя-
жения туристов.

 Четыре станции 
метро

Запущено движение по 
участку Троицкой линии 
метрополитена, его длина 
составляет 8,3 км. 

— Город развивается, по-
этому мы продолжаем реа- лизовывать крупные проек-

ты. Один из таких проектов 
— строительство Троицкой 
линии метро: 43 километра, 
17 станций. Сегодня мы го-
товы открыть первую оче-
редь этой линии, несколь-
ко станций: «Новаторская», 
«Университет дружбы наро-
дов», «Генерала Тюленева» 
и «Тютчевская». Вокруг них 
проживают около 800 тысяч 
человек, — сообщил прези-
денту мэр Москвы. 

Благодаря первому запу-
щенному участку Троиц-
кой линии станции метро 
в пешей доступности полу-

чили жители районов Об-
ручевский, Коньково, Тё-
плый Стан, Проспект Вер-
надского, Ломоносовский и 
Коммунарка (посёлок Мос-
рентген). Ожидается, что к 
2029 году новыми станциями 
ежедневно будут пользовать-
ся около 100 тысяч человек. 

— Москва делает просто 
выдающиеся успехи в сфе-
ре метростроения. Это, ко-
нечно, прежде всего заслу-
га тех, кто работает в этой 
важнейшей отрасли город-
ского хозяйства, — отметил 
Владимир Путин. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Три больших события 
в День города

Запущено движение 
по первому участку Троицкой 

линии метрополитена

Владимир Путин и Сергей Собянин открыли новые корпуса Бауманки, 
участок Троицкой линии метро и съёмочные площадки «Москино»

Президент и мэр провели церемонию открытия из концертного зала «Зарядье» в режиме видеосвязи
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Поезда стартовали с «Новаторской»
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В кинопарке «Москино» возвели самые разные декорации
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Технологический комплекс «Квантум-парк» построен для МГТУ
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С 877-летием Москву и её 
жителей поздравил Прези-
дент России Владимир Пу-
тин. Торжественное меропри-
ятие в честь Дня города про-
шло 7 сентября в концертном 
зале «Зарядье». 

По словам главы госу-
дарства, Москва, бесспор-
но, один из лучших мегапо-
лисов мира.

— Мы можем говорить это 
с уверенностью — и по каче-
ству жизни, и по возможно-
стям для самореализации её 
жителей. Здесь новаторские 
производства, научные и об-
разовательные центры гар-
монично сочетаются с уни-
кальными музеями, концерт-

ными залами, с нашими ду-
ховными и историческими 
святынями. Открытость и го-
степриимность столицы от-
мечают и в нашей стране, и 
за её пределами, — отметил 
президент.

Он добавил, что темпы 
и качество развития Мо-
сквы, скорость происходя-
щих здесь изменений впе-
чатляют.

— Такие результаты — это 
прежде всего работа москви-
чей. От всей души хочу побла-
годарить вас за преданность 
родному городу и нашей ве-
ликой России, — сказал Вла-
димир Путин.

Ксения ФИРСОВА

Президент России 
поздравил москвичей 

с Днём города
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Единый пункт отбора 
кандидатов на конт-
рактную службу на 
улице Яблочкова про-

должает свою работу. Каждый 
день сюда приходят люди, ко-
торые хотят встать на защиту 
страны. А поддержать их при-
езжают популярные артисты, 
спортсмены, журналисты.

Без показного 
пафоса

Недавно с будущими 
конт рактниками пообщался 
народный артист РФ певец 
Александр Буйнов. Сначала 
для него провели небольшую 
экскурсию. Показали каби-
неты, где кандидаты прохо-

дят профотбор, медкомис-
сию, получают консульта-
ции юристов. Артист отме-
тил комфортные условия и 
высокий уровень организа-
ции: все процедуры отбора 
проходят в одном здании и 
за один день. 

После Александр Буйнов 
исполнил свои песни. Он от-
метил, что встретил в пункте 
много достойных мужчин, 
которые без романтизма и 
показного пафоса ждут от-
правки в части. 

— Седые мужики меня не 
удивляют: они мотивиро-
ваны на 100%. У среднего 
возраста, лет 30-35, с этим 
тоже всё в порядке. Но я ви-
дел двух пацанов, лет 18-20. 

Думал, они кого-то прово-
жают. Оказывается, нет — 
подписали контракт. Зна-
чит, всё в порядке. У нас есть 
кому защищать Родину, — 
отметил Александр Буйнов. 

Певец является предста-
вителем Народного фрон-
та и уже не раз выступал пе-
ред бойцами «за ленточкой».

«Уважаю 
ваше решение»
Также на днях в пункте по-

бывал заслуженный артист 
России певец Феликс Цари-
кати. Выступив для будущих 
военнослужащих, он пожелал 
им вернуться домой с победой. 

— Я с огромным восхи-

щением отношусь к вашему 
решению, потому что нашу 
Родину надо защищать. Всю 
жизнь нашему русскому чело-
веку приходится отвоёвывать 
родную землю. Она у нас са-
мая лучшая, самая гостепри-
имная, самая богатая. Удачи 
вам всем, ребята! — сказал 
Феликс Царикати.

Хотят выполнить 
свой долг

Корреспондент «ЗБ» по-
говорила с пришедшими на 
отбор кандидатами.  Антону 
(имя изменено) 48 лет. У него 
трое детей. Срочную службу 
проходил в десантных вой-
сках, есть боевой опыт.

— Защищать страну — это 
такая же профессия, как и 
другие, — уверен Антон.

Владимиру (имя измене-
но) 53 года. Во время служ-
бы в армии был в автомо-
бильных войсках, устрой-
ство машины знает как свои 
пять пальцев. При обустрой-
стве мест дислокации может 
пригодиться и его опыт кла-
довщика, считает мужчина. 

— Моя Родина в опасно-
сти. Враг обнаглел. В том, 
что мы победим, сомнений 
нет. Но надо и помочь мо-
лодым парням на передо-
вой, и сберечь мирное насе-
ление, детей. Главный долг 
мужчины — защищать свой 
дом, семью, землю. Вот и я 
решил не оставаться в сто-
роне, — объяснил Владимир. 

Семья отнеслась к тако-
му решению с пониманием. 
Дома его будут ждать жена, 
сын и две дочери.

Светлана ДОЛГОВА

«Они мотивированы на 100%»

Бывший 
десантник, 
отец троих 

детей, 
готов снова 
послужить 
стране

Александр Буйнов спел для будущих бойцов

Певец Феликс Царикати пожелал тем, кто отправляется в части, 
скорее вернуться с победой

Александр Буйнов отметил комфортные условия и высокий уровень организации работы в пункте отбора

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев

Ва
си

ли
й 
Ку

зь
ми

чё
но

к/
Аг

ен
тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



ЧТО, ГДЕ, КОГДА 5ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    32 (885) сентябрь 2024

В 
округе открылся новый мост. 
На берегу реки Яузы со сторо-
ны района Ростокино он на-
чинается от пересечения Бу-

дайской улицы и проезда Кадомцева 
и ведёт к улице Касаткина в Алексе-
евском районе. 

— И я, и все соседи с нетерпени-
ем ждали этого момента! — говорит 
жительница дома 13, корп. 1, на Ма-
лахитовой улице Вера Федоренко. — 
Я 50 лет живу в Ростокине, вырасти-
ла двоих детей. Поликлиника №99, 
куда я их водила, находится в Алек-
сеевском районе. Добираться до неё 
приходилось очень долго и неудоб-
но: на горку, с горки, окольными пу-
тями. А сейчас перешёл через мост  
— и уже там!

Изначально мост задумывали как 
автомобильный. Однако жители бес-

покоились, что машины будут ез-
дить прямо над парком, и просили 
сделать мост именно пешеходным. 

— Получилось красиво. Мост заме-
чательный, словно парящий. Вокруг 
высадили деревья, обустроили цвет-
ники, — добавила Вера Федоренко. 

Протяжённость сооружения вме-
сте с проходами и пролётом состав-
ляет около 70 метров. В ближайшее 
время мост передадут на обслужи-
вание ГАУ «Парк Яуза».

Михаил КОФАНОВ

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Татьяна
Щербакова,
редактор отдела
по работе
с читателямиИз

 л
ич
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«Ждём газету 
лично в руки»
В минувшие выходные на 

ВДНХ было жарко. Я стара-
тельно пила воду и находилась 
в тени — под огромным наве-
сом шатра «Ярмарки медиа-
изданий» на столичном фести-
вале прессы. Стенд «Издатель-
ский дом «Звёздный бульвар» 
— примерно посередине длин-
ного ряда стендов других изда-
ний. Но верные читатели най-
дут нас хоть на дне морском.

— Вы прекратите класть 
«Звёздный бульвар» стопкой 
в подъезде. Раскладывайте, 
как раньше, по ящикам. Ред-
ко теперь попадает в руки, — 
строго выговаривает мне чи-
тательница. — Ну и что, что 
ящики антивандальные. Зна-
чит, придумайте способ, как 
доставить нам газету. Найдите 
рядом адрес и сообщайте нам, 
куда приходить за газетой.

Сижу придумываю. Ход мыс-
лей прерывает новый посети-
тель. Он аккуратно надёргива-
ет из стопок по одной газете.

— Беру из-за кроссвордов, 
— говорит он. — Где живу? На 
западе.

— А помните время, когда 
вход на ВДНХ был 15 копеек? 
— спрашивает меня уже следу-
ющий гость, усевшись на осво-
бодившийся стул. Он в сенти-
ментальном настроении и хо-
чет поговорить. — А метро — 5 
копеек. А вон там была чебу-
речная. И пивная.

Метро по 5 копеек помню, а 
вход на ВДНХ за 15 — уже нет. 
Мужчину сменяет колоритная 
пара. Они представляются ви-
деоблогерами:

— Живём на улице Бажо-
ва. Часто снимаем контент на 
ВДНХ, вот вашу выставку сей-
час снимем. И обращение наше 
запишите: почему у Ростокин-
ского акведука нет туалетов?

Постепенно наш фирмен-
ный куб для приёма вопро-
сов и предложений жителей 
наполняется исписанными ли-
стами. Поток людей не спада-
ет. Я отчётливее ощущаю жару 
и откручиваю тугую крышку 
третьей пол-литровой бутыл-
ки с водой. Двухдневный ме-
диафестиваль только набира-
ет обороты. А моя шестичасо-
вая смена на стенде подходит 
к концу. Снимаю бейдж участ-
ника и напоследок обхожу со-
седние стенды, отбирая понра-
вившиеся издания. 

Ответы на ваши обращения 
скоро появятся в газете. А мы 
снова встретимся с вами че-
рез год, дорогие читатели.

Два района связал короткий 
маршрут через Яузу

Мост 
из Ростокина 

в Алексеевский

Жителям стало 
гораздо проще 
добираться 

до поликлиники

В Алтуфьевском 
поймали 

кредитную 
аферистку

25-летняя жительница Ал-
туфьевского района пришла 
в банк, где сотрудница пред-
ложила ей оформить кредит-
ную карту. Клиентка согла-
силась. Спустя время в мо-
бильном приложении она 
увидела, что у неё задолжен-
ность — более 155 тыс. руб-
лей. При этом кредиткой де-
вушка не пользовалась. 

Клиентка связалась с со-
трудницей банка и объясни-
ла ситуацию. Та три меся-
ца убеждала, что перепута-
ла карты и передала её кар-
ту другому человеку, обещая 
при этом, что банк возме-
стит ущерб. А потом пере-
стала выходить на связь. 

Потерпевшая обратилась 
в полицию. Оперативники 
задержали подозреваемую — 
аферистке всего 19 лет. Она 
призналась, что забрала себе 
кредитку, оформленную на 
имя заявительницы, а ей от-
дала пустышку. Возбуждено 
уголовное дело.

Светлана РАВЕНСКАЯ

В Бабушкинском закрыли неприятный хостел 
Недавно в префектуре СВАО 

прошло специальное совеща-
ние, где глава округа Сергей 
Мельников поставил надзор-
ным органам задачу навести 
порядок в деятельности хосте-
лов, расположенных в жилых 
домах и рядом с ними. Первые 
результаты уже есть.

Как рассказал глава управы 

Бабушкинского района Алек-
сандр Кузьмин, местным жи-
телям досаждал хостел на пер-
вом этаже жилого дома на ул. 
Лётчика Бабушкина, 2. Здесь 
проживало около сотни по-
стояльцев, доставляя массу 
неудобств жильцам квартир. 
Люди жаловались на шум, не-
приятный запах, антисанита-

рию и засилье постояльцев 
на детских площадках у дома.  
Префект СВАО Сергей Мельни-
ков обратился в МЧС, прокура-
туру, УВД и Роспотребнадзор 
с просьбой проверить закон-
ность деятельности хостела. 

— После многочисленных 
проверок собственник поме-
щения сам принял решение 

о прекращении работы хо-
стела, — отметил Александр 
Кузьмин. — Сейчас у нас в 
районе таким же образом 
проверяют хостел на улице 
Лётчика Бабушкина, 6, стр. 3. 

Аналогичные проверки идут 
во всех хостелах на террито-
рии округа. 

Светлана ДОЛГОВА

Яркий мост стал ещё и украшением округа

С Будайской теперь можно быстро попасть на улицу Касаткина
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Спортсменки из Северного стали лучшими 
на первенстве страны по акватлону

Золотые медали в своих 
возрастных категориях при-
везли с прошедшего в Ке-
меровской области первен-
ства России по акватлону 
пятнадцатилетняя Ксения 
Пронкина и тринадцатилет-
няя Иоанна Ключарёва. Они 
занимаются в Московской 
академии пятиборья на 9-й 
Северной линии. На турни-
ре надо было показать ма-
стерство в двух дисципли-
нах — беге на 2500 метров и 
заплыве на 500 метров. 

— Победить нам уда-
лось в обеих дисципли-
нах, но второй этап, ко-
нечно, был сложнее. Плы-

ли по реке Иня, — расска-
зала Ксения Пронкина. 

Обе девушки в академии 
занимаются триатлоном, 
третья их фирменная дис-
циплина — велосипед. Тре-
нируются почти ежеднев-
но и в будущем хотят по-
ступать в спортивные вузы. 

В свободное время 
Иоан на увлекается рисо-
ванием, она ходит в худо-
жественную школу. А Ксе-
ния сейчас старается боль-
ше внимания уделять учё-
бе, ну а свободное время 
проводить с родителями 
и друзьями. 

Мария ГОРБУНОВА
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Иоанна (в оранжевом) и Ксюша победили и в плавании, и в беге
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После масштабной мо-
дернизации откры-
лась школа №281 на 
ул. Коминтерна, 4, 

корп. 1. Она стала одной из 
четырёх пилотных школ, ре-
конструированных в столице 
по новому стандарту в рамках 
проекта «Моя школа». 

В День знаний качество 
проделанных работ оце-
нил префект СВАО Сергей 
Мельников. Он принимал 
непосредственное участие в 
разработке проекта, будучи 
заместителем руководителя 
Департамента капитального 
ремонта г. Москвы.

Даже парты могут 
менять форму

В этом году школе №281 ис-
полнилось 70 лет, и она идёт в 
ногу со временем. В обновлён-
ном корпусе занимаются око-
ло 600 школьников — 7-11-е 
классы. Перед началом уроков 
Сергей Мельников поздравил 
их с праздником.

— Школа — второй дом, где 
ваши наставники прививают 
вам моральные принципы, 
любовь к Родине. Сам я окон-
чил школу давно, в 1992 году, 
но сегодня, услышав первый 
звонок, почувствовал волне-
ние. Вы будете учиться в об-
новлённом здании. Специ-
альные кабинеты физики, хи-
мии, биологии и информати-
ки оснащены современным 
оборудованием, есть лабо-
раторно-исследовательские 
комплексы. Изменений мно-
го. Разрабатывая проект, мы 
хотели, чтобы вам было здесь 
комфортно, — сказал Сергей 
Мельников.

После торжественной ли-
нейки префект заглянул на 
урок биологии. Прежний 

класс превращён в кабинет-
трансформер. Раздвижной 
панелью он делится на две 
части. На одной половине 
можно осваивать теорию, на 
другой — проводят практи-
ческие занятия.

 — Ребята, а вы знаете, что 
ваши парты тоже трансфор-
мируются? — спрашивает 
префект. — Можно сидеть 
по одному, а можно — по 
трое.

В подтверждение его слов 
в соседнем классе парты со-
ставлены в кружки, дети 
сидят небольшими груп-
пами. 

— Учителям так удобнее 
организовывать групповую 
работу, — пояснила директор 
школы Татьяна Шишкина.

Фонтанчики 
с питьевой водой

Заходим в бывшую библио-
теку. Теперь это медиатека: 
вместо привычных рядов стел-
лажей — книжные полки, ко-
торые извиваются змейкой. 
Читальный зал теперь предна-
значен не только для книг, но 
и для электронных устройств. 
На стене интерактивная па-
нель — непременный элемент 
во всех классах, пришедший 
на смену классной доске. 

Идём дальше. Вместо ста-
рой, безликой рекреации — 
уютное открытое простран-
ство с подиумами, на кото-
рых можно и тусить во время 
перемены, и проводить заня-
тия, и устраивать концерты. 

В столовой теперь есть 
возможность разогреть в 
микроволновке принесён-
ные из дома завтраки или 
оставить их на хранение в 
холодильнике. На каждом 
этаже можно попить воду 
из… фонтанчика. Ими заме-
нили прежние кулеры. 

К слову, дизайн в школе 
единый: мягкий лофт, пас-
тельные тона. Вдоль стен 
стоят уютные большие крес-
ла-домики: идеальное место 
чтобы посекретничать.

— Когда я готовил проект, 
подглядел такие кресла в од-
ной из частных школ, — по-
делился префект.

На полу шумопоглоща-
ющее покрытие из набор-
ных элементов. Теперь, если 
учас ток пола повредится, его 
можно будет легко заменить.

— Все подоконники — экс-
плуатируемые, — подчёркива-
ет префект. — На них можно 
сидеть и даже делать уроки.

Спортивные игры 
и паркур

Осматриваем территорию 
вокруг школы. Старое спор-
тивное ядро превратилось в 
универсальный спортивный 
кластер. Здесь можно играть 
в футбол, баскетбол, стрит-
бол, волейбол, бадминтон, 
настольный теннис. Мож-
но заниматься лёгкой атле-
тикой и даже паркуром.

— Все наши пожелания 
были учтены проектировщика-
ми, — говорит директор школы 
Татьяна Шишкина. — Перед 
входом сделали удобную зону 
ожидания для родителей, даже 
качели поставили. 

После окончания занятий 
территория открыта для жи-
телей, они могут занимать-
ся здесь спортом, отдыхать. 

— А ещё у нас растёт дуб 
— ровесник школы. Жители 
просили его сохранить во вре-
мя реконструкции, и теперь 
это ещё одна наша достопри-
мечательность, — добавила 
Татьяна Шишкина. — Вече-
ром дерево подсвечивается.

Обновили 
ближайшие 

дворы
По инициативе префек-

та управа благоустроила и 
прилегающие к школе дво-
ры со стороны Анадырско-
го проезда. Полностью об-
новили детские площадки, 
дорожно-тропиночную сеть 
и внутренние проезды.

— Нам очень повезло, что 
школа вошла в число первых в 
Москве, где к этому учебному 
году реализован проект «Моя 
школа». Она сделана по ново-
му стандарту, который будет 
воплощён во всех школах го-
рода. Здесь соблюдены основ-
ные принципы создания безо-
пасной и современной обра-
зовательной среды, которая 
позволит реализовать себя и 
ученикам, и педагогам, —  от-
метил Мельников. — В насто-
ящее время в округе по про-
екту «Моя школа» проводится 
ремонт ещё по шести адресам: 
в районах Алтуфьевский, Ли-
анозово, Лосиноостровский, 
Отрадное и два здания в Би-
биреве. Эти школы откроют 
двери в 2025 году.

Виктория КАЙТУКОВА

Медиатека, подиумы, 
кабинеты-трансформеры…

Вместо 
обычных 
досок 

в каждом 
классе 

интерактивные 
панели

Школа на улице Коминтерна открылась после реконструкции по новому стандарту

Качество проделанных работ оценили префект СВАО Сергей Мельников 
и директор школы Татьяна Шишкина
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В школьном дворе обустроили современный спортивный кластер
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На смену старой библиотеке пришла уютная медиатека

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив

Где сейчас идёт 
ремонт по проекту 

«Моя школа»
• школа №1370: Костром-
ская ул., 14, корп. 1;

• школа №1430: Новгород-
ская ул., 24, корп. 1;

• школа №763: Стартовая 
ул., 27, корп. 3;

• школа №950: Отрадная 
ул., 11а;

• школа №953: Шенкурский 
пр., 8г;

• «Школа Бибирево»: 
ул. Плещеева, 26а
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С 
6 по 8 сентября в 
столице — выбо-
ры депутатов Мос-
гордумы, муници-

пальных депутатов ТиНАО 
и района Куркино. К сере-
дине второго дня голосова-
ния, 7 сентября, когда гото-
вилась к печати наша газе-
та, проголосовали уже поч-
ти 2,5 млн человек.

 

Онлайн и через 
терминал

Большинство горожан 
решили отдать свои голо-
са с использованием систем 
дистанционного электрон-
ного голосования (ДЭГ). 

— По состоянию на 
16.00 проголосовали поч-
ти 2,5 миллиона москвичей, 
большая часть из них про-
голосовали онлайн — почти 
2,2 миллиона человек, — на 
участках с помощью терми-
налов электронного голосо-
вания свой выбор сделали 
более 180 тысяч горожан, 
бумажные бюллетени пред-
почли более 80 тысяч жите-
лей столицы, — сообщила 7 
сентября председатель Мо-
сковской городской изби-
рательной комиссии Оль-
га Кириллова на брифинге 
в общественном штабе по 
наблюдению за выборами 
в Москве. 

В свою очередь руково-
дитель общественного шта-
ба Вадим Ковалёв отметил, 
что система электронного 
голосования работает кор-
ректно, несмотря на попыт-
ки её нарушить.

— Московская система 
электронного голосования 
с начала выборов успешно 
отразила 180 DDoS-атак с 
более чем 2,5 тысячи IP-
адресов. Ни одна из них не 
повлияла на работу систе-
мы, никак не сказалась на 
ходе голосования. Все ком-
поненты работают коррект-

но, запись голосов в блок-
чейн не прерывалась ни на 
секунду, — уточнил Вадим 
Ковалёв.

Он также напомнил, 

что на всех избирательных 
участках находятся наблю-
датели. А видеонаблюдате-
ли круглосточно следят за 
процессом из штаба.

Сильная 
гражданская 

позиция
По мнению Ольги Ки-

рилловой, применение 
ДЭГ сделало процесс го-
лосования удобнее. 

— Применение элект-
ронного голосования и 
создание электронного 
списка избирателей позво-

лило голосовать в Москве 
комфортно по принципу 
экстерриториальности. Не 
нужно искать участок по 
месту жительства. Человек 
приходит в любую участко-
вую комиссию и голосует 
на терминале электронно-
го голосования, — поясни-
ла Ольга Кириллова. 

Заместитель председате-
ля ЦИК РФ Николай Була-
ев отметил, что явка на го-
лосование в Москве весь-
ма высока. 

— А что такое явка? Это 
не только легитимность, 
это значит, что люди ве-
рят, что их голос учтён 
правильно, корректным 
образом и что они дове-
ряют сегодняшней изби-
рательной системе, — до-
бавил он.

Заместитель руководи-
теля общественного штаба 
по наблюдению за выбора-
ми Александр Асафов тоже 
обратил внимание, что мо-
сквичи активно интересу-
ются выборами.

— Электронное голосо-
вание уже много лет даёт 
возможность гражданам 
с лёгкостью высказывать 
своё мнение на выборах 
всех уровней. Мы видим, 
что москвичи проявляют 
большой интерес к буду-
щему города и сильную 
гражданскую позицию на 
выборах всех уровней, — 
отметил Александр Аса-
фов.

Андрей ТОМЦЕВ

Большинство 
использует ДЭГ

Система электронного 
голосования успешно отразила 

все кибератаки

На выборах в столице отмечается высокая явка

Как голосовали на участках в СВАО
Выбирать депутатов Мос-

гордумы жители могли в те-
чение трёх дней — с 6 по 8 
сентября. Субботним утром 7 
сентября корреспондент «ЗБ» 
побывал на участке, чтобы по-
смотреть, как организована 
процедура голосования. 

Участок №664 разместил-
ся в здании «Школы Марьи-
на Роща им. В.Ф.Орлова». 
Жительница Шереметьев-
ской улицы Светлана Бар-
сукова пришла сюда к 9.00. 
Свой выбор она делает с помо-
щью электронного терминала. 
Процесс занимает всего пару 
минут. Больше не нужно под-
ходить к представителю УИК 
и сканировать свой паспорт, 

как это делалось раньше. Те-
перь требуется лишь прило-
жить документ к сканеру на 
терминале, проверить, что си-
стема верно идентифициро-
вала адрес проживания, — и 
можно голосовать.

— Я с советских времён го-
лосовала на бумаге, а сейчас 
решила опробовать новый 
способ. Думала, возникнут 
сложности, но всё оказалось 
доступно и понятно, я при-
ятно удивлена, — поделилась 
впечатлениями Светлана. 

По словам председателя 
УИК №664 Марии Рандац-
цо, терминалы существенно 
облегчают работу сотрудни-
кам избирательной комиссии. 

— Кстати, благодаря та-
ким нововведениям голосо-
вать можно не только по ме-

сту жительства. Система сама 
определит адрес регистрации и 
выдаст соответствующий спи-

сок кандидатов, — пояснила 
Мария Рандаццо. 

Голосовать по старинке, 
на бумажном бюллетене, по-
прежнему можно. Но для это-
го надо было предварительно 
подать заявление. По словам 
председателя УИК, на этом 
участке бумажный вариант вы-
брали всего 11 избирателей из 
4,5 тысячи человек, которые 
могут голосовать здесь по ме-
сту жительства.  

Тем временем к терминалу 
подходит Людмила Платонова 
со Стрелецкой улицы. 

— Через терминал голосо-
вать очень удобно и быстро. 
Сотрудники избирательной 
комиссии молодцы, помогли 

разобраться, — говорит она. — 
Я всю жизнь с момента своего 
совершеннолетия хожу на вы-
боры. Это не просто мой граж-
данский долг. Я хочу и должна 
участвовать в жизни любимо-
го города. 

За прозрачностью выборов 
следят наблюдатели. На уча-
сток на Октябрьской Татья-
ну Дронову делегировала Об-
щественная палата г. Москвы.

— Я сама активно голосую и 
хочу, чтобы выборы проходи-
ли честно и прозрачно, — от-
метила Татьяна. — Наруше-
ний на участке не было, но, 
если я что-то замечу, сразу об-
ращусь в штаб. 

Михаил КОФАНОВ

В Марьиной роще избиратели охотно пользовались терминалами
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Более миллиона 
москвичей 

выиграли баллы 
по итогам первого 
дня голосования
7 сентября состоялся пер-

вый розыгрыш призовых 
баллов акции #Выбира-
емВместе2024-Москва, 
приуроченной к выборам 
депутатов Мосгордумы. От 
1 до 5 тысяч баллов в основ-
ной части программы полу-
чили более 1,1 млн человек 
и около 11 тысяч — в допол-
нительной. 

«В розыгрыше принима-
ли участие горожане, ко-
торые 6 сентября отдали 
свой голос онлайн на mos.
ru или с помощью специ-
альных терминалов на из-
бирательных участках», — 
уточняется в сообщении на 
странице акции «Милли-
он призов». 

Баллы можно обменять 
на покупки у партнёров ак-
ции — например, оплатить 
баллами чек в кафе, магази-
не, приобрести билет в му-
зей или в театр. Один балл 
равен 1 рублю. 

Некоторые горожане га-
рантированно получат 1 
тысячу призовых баллов. 
Это избиратели старше 60 
лет, которые выбрали для 
волеизъявления систему 
ДЭГ, и те, кто впервые го-
лосует онлайн. 

Победителям рассылают 
СМС-сообщения с номера 
DIT_MOS с информацией 
о выигрыше. Чтобы полу-
чить приз, необходимо до 
30 сентября активировать 
специальный код на сай-
те программы «Миллион 
призов». После этого при-
зовые баллы можно будет 
обменять на то, что пред-
лагают партнёры акции, до 
15 декабря включительно. 

Евгений БАКИН

За ходом голосования следят в общественном штабе по наблюдению за выборами. 
На фото: член городской Общественной палаты Александр Асафов, 

руководитель штаба Вадим Ковалёв и председатель Мосгоризбиркома Ольга Кириллова
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В 
редакцию обрати-
лась жительница 
5-го подъезда дома 
38, корп. 4, на Ок-

тябрьской улице Елена Ан-
дронова. «Около двух лет в 
нашем подъезде не работа-
ет лифт. Помогите, пожа-
луйста», — просит чита-
тельница. Срок и правда 
внушительный. В чём же 
дело? В ситуации разби-
рался «ЗБ».

Отключили 
по веской причине

— У нас семиэтажный дом 
с потолками высотой 3 ме-
тра. Я живу на шестом этаже. 
Для меня он как девятый. В 
феврале в доме начался ка-
питальный ремонт. Обно-
вили мусоропровод, покра-
сили фасад. А вот лифт не 
трогали. Мы с соседями не 
понимаем — почему? — го-
ворит Елена Андронова. — 
Мы не скандалисты, но тер-

пение подходит к концу. А 
я вообще не могу жить там 
без лифта, пока нахожусь 
на даче. Мне 70 лет, не так 
давно перенесла инфаркт. 
Подниматься по ступень-
кам очень тяжело.

В доме на Октябрьской 
за лифт отвечает АО «Мос-
лифт», куда и обратился 
«ЗБ». В пресс-службе ор-
ганизации сообщили, что 
подъёмник отключили по 
просьбе управляющей ком-
пании. Тогда мы попросили 
прояснить ситуацию гла-
ву управы района Марьина 
роща Александру Фадееву. 
Выяснилось, что лифт от-
ключили в конце 2022 года 
по веской причине.

— Этот дом был постро-
ен в 1926 году. Два года на-
зад при движении лиф-
та по фасаду семиэтажки 
пошла трещина. Поэто-
му было принято решение 
отключить кабину. В про-
шлом году был разрабо-

тан и у тверждён проект 
капитального ремонта, в 
том числе и проект по за-
мене лифта, — рассказы-
вает Александра Фадеева.

Обследуют 
и примут решение

В этом году капиталь-
ный ремонт начался. Од-
нако оказалось, что за это 
время трещина пошла даль-
ше. И проекту потребова-
лась доработка. 

— Сейчас МосжилНИИ-
проект проводит обсле-
дование. В течение ме-
сяца там дадут заключе-
ние, которое передадут в 
Фонд капитального ре-
монта. От этого заключе-
ния и будет зависеть срок 
замены лифта. Работы ни 
в коем случае не бросили, 
— заверила глава управы.

Ситуация в доме на Ок-
тябрьской улице, конечно, 
уникальная. Обычно отклю-
чение лифта связано с полом-
ками самой лифтовой систе-
мы. По регламенту сервисные 
компании должны устранять 
поломки в течение пяти ча-
сов, если не требуется замена 
оборудования. Если же необ-
ходимо заменить детали, срок 
может быть дольше — всё за-
висит от заводских поставок. 
В этом случае сервисная ком-
пания обязана предупредить 
об этом жителей, разместив 
объявление в подъезде.

Михаил КОФАНОВ

Два года без лифта

План работ 
отправили 

на доработку, 
чтобы сберечь 

фасад 
старинного 
здания

Почему в доме на Октябрьской пока не удалось наладить работу 
подъёмника

В ограждении 
спортплощад-
ки во дворе 

опасно торчат прутья, а 
где-то их и вовсе нет. 
Когда отремонтируют 
ограждение?

Николай, 
Тайнинская ул., 26

— Ограждение спор-
тивной площадки по ука-
занному адресу отремон-
тировали и восстановили 
его целостность, — сооб-

щили в ГБУ «Жилищник 
Лосиноостровского рай-
она».

Сотрудники с помо-
щью сварки закрепили 
оторвавшиеся прутья и 
установили новые на ме-
сто утраченных.

Маргарита 
ИВАНОВА

 ГБУ «Жилищник 
Лосиноостровского района»: 
Норильская ул., 6, тел. (495) 
474-6927. Эл. почта: 
gbu.losinoostrovskiy@mail.ru

На Тайнинской починили 
ограждение спортплощадки

В подъезде 
ужасно пах-
нет канализа-

цией. Приходили и что-
то промывали, но не по-
могло. Потом выясни-
лось, что в подвале 
течёт труба. А недавно 
увидел, что рядом с до-
мом трактор выкопал 
траншею. Эти работы 
как-то связаны с кана-
лизацией? 

Юрий Владимирович, 
ул. Грекова, 11

Оказалось, работы дей-
ствительно направлены 
на решение проблемы с 
канализацией.

— Ведутся работы по 
устройству канализаци-
онного выпуска много-
квартирного дома в ка-
нализационный колодец, 
— сообщил «ЗБ» в офици-
альном ответе глава упра-
вы Сергей Яровенко.

Простыми словами, 
из подвала дома, откуда 

в подъезд проникает до-
саждающий жильцам за-
пах, до ближайшего смо-
трового колодца заново 
прокладывают трубу. Она 
соединит систему кана-
лизации дома с наруж-
ной сетью. С новой тру-
бой проблема с подтопле-
нием подвала сточными 
водами должна решиться. 

— На необходимой глу-
бине располагаются раз-
ные коммуникации, что 
усложнило задачу по про-
кладке канализационно-
го выпуска, — поясняет 
Яровенко. — Объём работ 
увеличился, поэтому точ-
ные сроки их окончания 
будут известны позднее. 

«ЗБ» будет следить за 
ситуацией.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

 Управа района 
Северное Медведково: пр. 
Шокальского, 30, корп. 1; 
тел. (499) 476-7786. 
Эл. почта: nmespr@mos.ru

На улице Грекова решают 
проблему 

с неприятным запахом

В июне в редакцию об-
ращался житель дома 16 
на улице Плещеева Вяче-
слав Фёдорович с прось-
бой вернуть к подъездам 
пропавшие лавочки. В 
управе района Бибирево 
«ЗБ» тогда ответили, что 
скамейки демонтирова-
ли в связи с проведением 
благоустройства двора, 
и обещали снова устано-
вить их к осени. 

Редакция следила за 
ситуацией. В конце ав-

густа нам сообщили, что 
сотрудники «Жилищни-
ка» установили лавочки 
у подъездов указанного 
дома.

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, 
тел. (499) 205-3202. 
Эл. почта: bibirevo@mos.ru. 

 ГБУ «Жилищник района 
Бибирево»: адрес тот же, 
тел. (495) 533-0022. Эл. 
почта: gbu_bibirevo@bk.ru

Во двор на улице Плещеева 
вернули лавочки

ОТРЕАГИРОВАЛИ

В Марфине началось заселение 
дома по реновации

Новостройку по про-
грамме реновации на Го-
стиничном пр., 10, пере-
дали под заселение. Как 
сообщил руководитель 
столичного Департамен-
та градостроительной по-
литики Владислав Овчин-
ский, новоселье отметят 
москвичи, ранее прожи-
вавшие в трёх пятиэтаж-
ках на Ботанической ули-
це — в домах 37а, 37б и 39. 

Он отметил, что это вторая 
многоэтажка, построенная 
в Марфине по программе 
реновации.

Фасад здания облицован 
камнем песочно-бежевого 
и кирпичного оттенков. На 
первой секции комплекса 
установлены часы. В доме 
118 однушек, 55 двушек и 94 
трёхкомнатные квартиры. 
Есть подземная парковка.

Михаил КОФАНОВ В новостройке на Гостиничном проезде 267 квартир
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ 
ZBULVAR.RU

Жильцы стойко ждут разрешения сложной ситуации
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В 2022 году от вибраций лифта по фасаду пошла трещина
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Во вторые выходные 
сентября Москва от-
метила свой 877-й день 
рождения. Суббота вы-

далась тёплой и солнечной, и 
не удивительно, что праздник 
стал заключительным аккор-
дом фестиваля «Лето в горо-
де. Все на улицу!». Програм-
мы для жителей шли по всему 
городу. В нашем округе одной 
из цент ральных площадок стал 
Бабушкинский парк. Туда и от-
правилась корреспондент «ЗБ».

Букет 
из воздушных 

шариков
Уже с утра на аллеях парка 

многолюдно, повсюду музы-
ка и детский смех. Кроме тра-
диционных игровых и спор-
тивных аттракционов, сегод-
ня здесь работают творческие 
мастерские. Вот юных гостей 
учат делать картины из мо-
заики и реставрировать ста-
ринную плитку, а здесь — со-
бирать букеты из воздушных 
шаров. Художники расписы-
вают радостные детские лица 
причудливым аквагримом.

На сцене тем временем дет-
ский спектакль уже сменил-
ся концертом воспитанни-
ков творческих объединений 
округа. Артисты радуют мо-
сквичей вокальными номе-
рами и танцами. Зрители под-
держивают аплодисментами и 
подпевают. 

Елена Щанкина пришла 
на праздник с сыновьями — 
тринадцатилетним Матвеем 
и восьмилетним Платоном. 

— В Москве много воз-
можностей реализовать свои 
мечты, — говорит Елена. — 
Матвей ходит на футбол, 
Платон увлекается дзюдо. 
Часто отдыхаем в парках.

«Здесь круто, 
жизнь кипит!»

Евгений Гребенников от-
мечает День города с дочкой 
Радаликой. 

— Хорошо, что в Москве 
учитываются интересы лю-
дей разного возраста. Вот 
я увлекаюсь пляжным во-
лейболом, и у меня есть воз-
можность им заниматься, а 

не зацикливаться на работе. 
Пенсионер Владимир 

Пет рин говорит, что город 
с каждым годом меняется 
к лучшему. 

— Много разных меро-
приятий, даже для пенси-
онеров кружки открыли, 
—  отмечает он. — Правда, 
люди часто суетятся, всё вре-
мя спешат. Так что главное 
— не утратить душевность.

А вот студенты колледжа, 
будущие программисты Ви-

талий Хижняк и Дарья Пис-
карева, напротив, восхища-
ются московским ритмом 
жизни. 

— Я четыре года назад пе-
реехал в столицу из Донец-
ка. Здесь круто, жизнь ки-
пит! Столько театров, инте-
ресных мастер-классов, бес-
платных концертов в парках, 
— улыбается Виталий. 

Вместе с подругой они 
увлекаются игрой на гита-
ре и мечтают выступать на 
больших городских пло-
щадках.

Праздничные программы 
в субботу, а затем и в воскре-
сенье шли до самого вечера, 
чтобы каждый успел инте-
ресно провести день рожде-
ния любимого города.

Светлана ДОЛГОВА

На протяжении трёх летних 
месяцев и в первую неделю сен-
тября в городе шёл фестиваль 
«Лето в Москве. Все на улицу!». 
За 100 дней его посетили более 
10 млн человек. 

Фестиваль разворачивался 
более чем на 600 площадках: 
на бульварах, набережных, в 
парках, во дворах. Гости побы-
вали на бесплатных концертах, 
спектаклях, выставках, мастер-
классах, спортивных трениров-
ках. В фестиваль вливались и 
традиционные тематические 
программы. Одна из самых яр-
ких — «Времена и эпохи». Ре-
конструкторы воспроизвели 20 
грандиозных сражений, позна-

комили зрителей с традициями 
и бытом минувших веков. На-
пример, у Ростокинского акве-
дука бились гладиаторы и пока-
зывали античные танцы.

Запомнился горожанам и 
музыкальный фестиваль «Мо-
сковская a cappella», в кото-
ром участвовали вокалисты из 
всех уголков России и ещё из 
12 стран. В нашем округе их 
можно было послушать на пло-
щадках «Московских сезонов» в 
Отрадном, Свиблове, Северном 
и Южном Медведкове. 

Украшением фестиваля ста-
ла программа «Сады и цветы». 
В столице обустроили более 50 
выставочных садов и свыше 650 

арт-клумб. К примеру, в СВАО 
привлекала внимание компози-
ция с лекарственными травами 
неподалёку от павильона «Рабо-
чий и колхозница». 

«Лето в Москве. Все на ули-
цу!» стал и праздником спорта. 
Москвичи занимались йогой, 
зумбой, цигун, пилатесом, игра-
ли в баскетбол, футбол и волей-
бол. Например, в Малыгинском 
сквере устроили семейные «Ве-
сёлые старты». В парке «Яуза» 
играли в гигантские шашки. В 
Свиблове учили мастерски вла-
деть теннисной ракеткой. В об-
щем, каждый мог найти спор-
тивное занятие по душе.

Ира ЛЬВОВА

Чем запомнился самый масштабный фестиваль лета

В округе отметили день рождения столицы

У Ростокинского акведука реконструкторы воссоздавали события минувших эпох
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Получилось очень душевно
Исторические трамваи 
важно прогрохотали 

от ВДНХ до Останкина
Парад раритетных мо-

делей трамваев стал ча-
стью празднования Дня 
города и финала трёхме-
сячного фестиваля «Лето 
в Москве». 

Более 15 исторических 
трамвайных вагонов из 
нашей коллекции проеха-
ли в районе ВДНХ по ули-
це Сергея Эйзенштейна 
в Останкинский район и 
обратно. Об этом расска-
зала начальник службы 
внешних связей Москов-
ского метрополитена Ма-
рия Хильченко.

Она напомнила, что в 
2024 году исполнилось 
125 лет с момента запу-
ска первых электриче-
ских трамваев в столице.

По традиции в параде 
приняли участие трамваи 
разных эпох, в том чис-
ле машины с деревян-
ным кузовом начала ХХ 
века марок «Фонарный», 
«Нюрнбергский», «Ко-
ломенский моторный» и 
«Коломенский прицеп-
ной» — с потёртыми де-
ревянными поручнями, 
старенькими светильни-
ками и дверьми, закрыва-
ющимися на засов. Также 
зрителям показали зна-
менитые послевоенные 
вагоны МТВ-82 и РВЗ-6 
и ещё недавно ходившие 
по Москве «Татры». 

Евгений 
БАКИН

Среди «старичков» были замечены 
деревянные машины начала ХХ века
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ВОТ ЭТО ДА!
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Радалика в День города гуляет вместе с папой
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Елена проводит праздник с сыновьями

Владимир Петрин рад, 
что открывают кружки 

для пенсионеров
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В Бабушкинский парк 
многие пришли семьями
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На мобильный телефон 
79-летней жительницы 
района Северное Медвед-
ково позвонили. Женский 

голос в трубке заявил, что беспо-
коят из поликлиники. Так нача-
лась многоходовая мошенническая 
схема, из-за которой пенсионерка 
лишилась всех накоплений. Но 
на этот раз часть сбережений уда-
лось вернуть.

«Запишитесь 
на рентген»

Незнакомка сообщила Тамаре Ва-
сильевне (имя изменено), что ей сроч-
но надо записаться на рентген лёгких. 

— Так скоро? Я ведь недавно его 
проходила, — удивилась пенсионерка.

Собеседница была вежлива и 
настойчива, она убедила жертву, 
что процедура обязательная. А для 
запи си всего-то и нужно — продик-
товать ей номер СНИЛС, что и сде-
лала жительница округа. 

А на следующий день позвонил 
уже строгий мужчина. Без всяких 
представлений он сказал, что с по-
мощью СНИЛС, так опрометчи-
во раскрытого незнакомцам на-
кануне, аферисты взломали ак-
каунт пенсионерки на сайте го-
сударственных услуг и теперь её 
банковские счета в опасности…

Незнакомка 
на такси

Конечно, мужчина тут же пред-
ложил вариант для спасения де-
нег: их нужно перевести на бе-
зопасный счёт. По его указанию 
Тамара Василь евна сняла с кар-
точки деньги и согласилась пере-
дать неким «проверенным людям». 

— К дому пенсионерки на такси 
приехала женщина и забрала больше 
700 тысяч рублей, — рассказали «ЗБ». 
— Но звонки продолжились. Мошен-
ники выяснили, что дома у житель-

ницы ещё остались наличные и убе-
дили также передать их «под защиту». 

Во второй раз за деньгами при-
ехал молодой парень. После этого 
аферисты перестали выходить на 
связь. Только тогда, лишившись в 
общей сложности 1 млн 650 тыс. 
руб лей, женщина поняла, что её 
обманули, и обратилась в полицию.

Часть удалось вернуть
Оперативники смогли быстро 

вычислить и задержать второго ку-
рьера. Это 21-летний уроженец Че-

лябинской области, приехавший в 
Москву специально для преступ-
ной подработки. Ему обещали вы-
платить миллион рублей после вы-
полнения всех поручений.

Полицейские изъяли у подозре-
ваемого значительную сумму, кото-
рую он не успел перевести нанима-
телям. Деньги вернут пенсионерке.

Возбуждено уголовное дело. Муж-
чину заключили под стражу, за мо-
шенничество в особо крупном раз-
мере ему грозит 10 лет лишения сво-
боды. Соучастников разыскивают.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Сперва позвонила вежливая дама...
 Пенсионерку из Медведкова обчистили с помощью двухходовки

Порезал приятеля 
после застолья
В Отрадном двое знако-

мых вместе выпивали и по-
вздорили. Один мужчина 
достал из кармана нож и 
ударил второго в грудь, в 
живот и в поясницу. По-
страдавший в реанимации, 
за его жизнь борются вра-
чи. Оперативники задержа-
ли агрессора в заброшен-
ном доме в Подмосковье. 
Это 36-летний ранее суди-
мый за аналогичное дея-
ние житель столицы.

Разбил окно 
на Ярославке

Администратор магази-
на на Ярославском шоссе, 
придя утром на работу, об-
наружила разбитое окно и 
пропажу алкоголя. Участко-
вые уполномоченные поли-
ции задержали 54-летнего 
подозреваемого. Он сказал, 
что решился на дерзкий по-
ступок из-за того, что ему за-
хотелось выпить, но магази-
ны ещё были закрыты. Воз-
буждено уголовное дело.

В Отрадном 
поймали 

закладчика
Во время патрулирова-

ния полицейские замети-
ли около дома на Юрлов-
ском проезде мужчину, ко-
торый нервно озирался. 
Он признался, что прячет 
наркотики. На место при-
ехала следственно-опера-
тивная группа. У мужчи-
ны изъяли 33 свёртка с 
метадоном массой более 
25 граммов. Подозревае-
мого взяли под стражу.

         Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

За участие 
в преступной 

схеме 
парню обещали 

заплатить миллион

Куда жаловаться при подозрении на мошенничество
В редакцию поступило мно-

го вопросов, связанных с предо-
ставлением гражданам финансо-
вых услуг. В частности, о том, как 
выявить недобросовестную ком-
панию или финансовых мошен-
ников. Об этом «ЗБ» поговорил с 
экспертом Банка России Ольгой 
Ананьевой.

Предупредительный 
список

Житель Бибирева Станислав 
Ящук спросил: «Как уточнить, 
законно ли страховая компа-
ния предлагает мне свои услу-
ги?» Сделать это, по словам Ольги 
Ананьевой, можно на сайте cbr.ru 
в разделе «Проверить участника 
финансового рынка». Тут публи-
куют сведения об организаци-
ях, поднадзорных Банку России, 
будь то банк, страховая компа-

ния, потребительский коопера-
тив или ломбард. 

На этом же сайте есть ссылка на 
список компаний с выявленны-

ми признаками нелегальной де-
ятельности. А через сервис ано-
нимного информирования мож-
но сообщить о фактах навязыва-
ния финансовых услуг.

Недобросовестная 
реклама

Несколько читателей пожало-
вались на то, что в рекламных 
объявлениях им предлагали вы-
годные условия, но на деле обе-
щания не выполнили. 

— В таком случае имеет место 
нарушение закона «О рекламе». 
На недостоверную рекламу надо 
жаловаться в Федеральную ан-
тимонопольную службу, — объ-
яснила Ольга Ананьева. — Обра-
щение можно оставить в разде-
ле «Обратная связь» на сайте fas.
gov.ru, отправить по элект ронной 
почте или через портал госуслуг.

По закону «О защите прав по-
требителей» любая компания 
обязана предоставлять полную 
и достоверную информацию о 
своих продуктах и услугах. Если 
вас ввели в заблуждение, жалуй-
тесь в Роспотребнадзор. Проще 
всего это сделать через форму 
на сайте rospotrebnadzor.ru. При 
этом важно привести как мож-
но больше деталей, доказываю-
щих, что вас ввели в заблужде-
ние намеренно.

В заявлении укажите 
все детали

«А что делать, если уже стал 
жертвой мошенников?» — спра-
шивает житель Отрадного Игорь 
Борисов. 

По словам Ольги Ананьевой, 
надо подать жалобу в Банк Рос-
сии и обратиться в полицию — 

либо в отделение лично, либо 
заполнить заявление на сайте 
мвд.рф в разделе «Приём обра-
щений».

— Заявление пишется в свобод-
ной форме, но в нём надо подроб-
но описать, когда и как с вами 
связались мошенники, что они 
обещали, сколько денег вы им 
заплатили. Необходимо сделать 
скриншоты переписки, страниц 
сайтов и соцсетей, сканы чеков 
о денежных переводах, — сове-
тует эксперт. 

При подаче заявления в отделе-
нии нужно взять талон: по его но-
меру вы сможете следить за стату-
сом обращения. А если заявление 
подано через сайт, на электрон-
ную почту придёт код, по кото-
рому вы сможете отследить ста-
тус вашего обращения.

Валерий 
ПОПОВ

Ольга Ананьева, 
эксперт Банка России
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На начало осени при-
ходится пик зара-
жения детей пе-
дикулёзом — па-

разитарным заболевани-
ем, источником которого 
являются вши. О мифах во-
круг заболевания и о со-
временных методах лече-
ния «ЗБ» рассказал Хан-
Магомед Гамзатов — дерма-
толог-косметолог КВД №8 
на проспекте Мира.

МИФ 1
Болеют только 

грязнули
Педикулёз часто ассо-

циируют с плохой гигие-

ной, но в действительно-
сти заразиться может каж-
дый независимо от уровня 
чистоплотности. Вши об-
наруживаются примерно 
у каждого пятого ребён-
ка. Подхватить их можно 
в летнем лагере, в бассей-
не, при примерке чужой 
одежды, головных уборов, 
во время путешествия на 
поезде, даже при друже-

ских объятиях. 
Последнее осо-
бенно касает-
ся детей, кото-

рые в играх тес-
но контактируют, 

соприкасаясь волоса-
ми и одеждой.

МИФ 2
Лучше молчать, 

чтобы 
не застыдили 

Стыд — вообще одна из 
главных проблем, которая 
нередко мешает вовремя на-

чать лечение. Меж тем, 
как я уже сказал, дет-

ский педикулёз — 
явление распро-

странённое, и 
сообщать о 
нём нужно 
как можно 

скорее. Так можно 
предотвратить рас-
пространение в кол-
лективе заболева-

ний, переносчиками 
которых являются вши: сып-
ного тифа, болезни Брил-
ла, волынской лихорадки. А 
если заболел одногруппник в 
детском саду или однокласс-
ник, надо провести со сво-
им ребёнком беседу, при-
вив терпимость к ребятам, 
которые столкнулись с про-
блемой.

МИФ 3
Первые 

симптомы сложно 
заметить

Главные симптомы го-
ловного педикулёза — 
сильный зуд после укуса 

насекомых и ощущение 
постоянного шевеления в 
волосах. Из-за этого дети 
становятся беспокойны-
ми, плохо спят, постоянно 
раздражены. То есть заме-
тить проблему можно ещё 
до того, как станут явно 
видны вши. В качестве 
профилактики рекомен-
дую каждую неделю осма-
тривать голову ребёнка. А 
для точной диагностики 
доктора обычно использу-
ют лампу Вуда. Под её лу-
чами гниды — живые яйца 
вшей — издают голубова-
тое свечение.

МИФ 4
Спасёт только 

стрижка налысо
Для лечения педикулё-

за волосы обрабатывают 
специа льными раство-

рами, лосьонами, кре-
мами, которые подходят 
даже для самых длинных 
и густых волос. Поэто-
му стричь ребёнка на-
лысо, как это делали 20 
лет назад, не придётся. 
Народные методы, сре-
ди которых керосин, ук-
сус, перекись водорода и 
аромамасла, тоже не под-
ходят. Ещё в моём детстве 
вшей массово пытались 
устранять керосиновой 
маской. Это может убить 
взрослых особей вшей, но 
против гнид практически 
бесполезно. К тому же ке-
росин буквально сжигает 
кожу головы. У моей од-
ноклассницы так и было 
— от керосина у неё слез-
ла кожа с головы, испор-
тились некогда красивые 
волосы, а вот вши оста-
лись.

МИФ 5
Второй раз 

не заразишься 
Увы, заболеть можно и 

повторно. Поэтому про-
филактика нужна не толь-
ко для предотвращения 
заражения, но и после ле-
чения. Надо продезинфи-
цировать полотенца, го-
ловные уборы, постель-
ное бельё, одежду, мягкие 
игрушки, после чего в те-
чение двух недель не поль-
зоваться ими. Постельное 
бельё нужно проглаживать 
утюгом у швов, так как 
вши именно там откла-
дывают яйца. Ещё один 
важный совет — при пе-
редвижении в обществен-
ном транспорте не при-
слоняйте голову к подго-
ловникам. 

Мария ГОРБУНОВА

Дерматолог из Останкинского развеял заблуждения 
о детском педикулёзе

Подхватить 
вшей можно 

даже 
в бассейне

Частный детсад в Останкинском 
уличили в антисанитарии

Сотрудники окружного Рос-
потребнадзора провели эпиде-
миологическое расследование 
в центре ухода и присмотра за 
детьми на Олонецкой улице. У 
двух воспитанников учрежде-
ния выявили энтеровирусную 
инфекцию.

— В холодильнике для хра-
нения суточных проб находи-
лась пищевая продукция без 
маркировки. Кулер с питьевой 
водой стоял под прямыми сол-

нечными лучами, а на бутылке 
не были указаны даты вскры-
тия и срока годности, — расска-
зала главный государственный 
санитарный врач СВАО Ирина 
Тарасенко. — В центре не про-
водили ежедневную влажную 
уборку с моющими средствами. 
Поваров не о сматривали на на-
личие гнойничковых заболева-
ний кожи рук, а у некоторых со-
трудников отсутствовали сведе-
ния о профпрививках.

Специалисты изъяли и ути-
лизировали более 20 кг мо-
лочки, фруктов, овощей, полу-
фабрикатов и готовой еды со-
мнительного качества. Чтобы 
здоровью детей больше ничто 
не угрожало, учреждение опе-
чатали, а собранные материа-
лы направили в Останкинский 
районный суд. Центру грозит 
приостановка деятельности 
на 30 суток. 

Оксана МАСТЮГИНА
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Первой в мире ки-
ношколе, знаме-
нитому ВГИКу, ко-
торый готовит бу-

дущий цвет российского ки -
но у нас в районе Ростокино, 
1 сентября исполнилось 105 
лет. Этим летом вновь тыся-
чи абитуриентов штурмова-
ли ВГИК, традиционно кон-
курс в этот вуз самый высо-
кий в стране. 

С марта по июль, на про-
тяжении трёх отборочных 
туров, абитуриенты высту-
пают с собственной про-
граммой: исполняют песни, 
читают стихи, басни и от-
рывки из прозы. Преуспев-
ших ждёт конкурс — ещё три 
вступительных тура. Мы по-
просили нескольких ново-
испечённых студентов рас-
сказать о трудностях и радо-
стях приёмных экзаменов.

Этюд восприняли 
на ура

Девятнадцатилетняя Ксе-
ния Мельниченок приеха-
ла из Сызрани Самарской 
области.

— Вообще, тем, кто про-
шёл отборочные этапы и до-
шёл непосредственно до кон-
курса, мастера говорят, что 
они уже практически посту-
пили на курс. До конкурса 
доходят уже те ребята, кого 
хотят видеть на обучении. 
Как дальше выбирают — не 
знаю. Многие говорят, что 
с конкурса слетать обиднее 
всего. У меня таких конкур-
сов было шесть: я поступала 
уже третий год подряд.  — 
признаётся Ксения. — Самое 
первое прослушивание во 
ВГИКе у меня было в мастер-
скую Безрукова. Я начала чи-
тать стихотворение, прочита-
ла две строчки, и мне тут же 

сказали садиться. Я тогда ра-
зозлилась: ведь я столько го-
товилась. В этот раз на пла-
стическом туре от волнения 
села на шпагат, на который 
в жизни не садилась. Просто 
вокруг девочки садились. А 
я смот рю на них и думаю: 
«А я что, хуже?» Потом, по-
сле конкурса, пробовала ещё, 
и уже не получалось. Разо-

вая акция! Ещё запомнил-
ся финальный раунд. Нуж-
но было сымпровизировать 
и поставить этюд. Со мной 

в паре был мальчик с пре-
красными голубыми глаза-
ми. Он теперь тоже учится со 
мной на курсе. И вот смотрю 
я на него, и в голове идея для 
этюда: влететь в аудиторию и 
закричать: «Всё горит! Спа-
сайтесь! Мастерская Безру-
кова горит!» В итоге довери-
лась сердцу, и это была бом-
ба. Партнёр не подвёл: начал 
в ответ объясняться мне в 
любви. Всем зашло. Комис-
сия ухахатывалась».

Объяснялся 
в любви 

незнакомке
Никите Бочкареву 18 

лет. Он приехал из посёл-
ка Остроленский Челябин-
ской области. 

— Я поступал второй раз. 
В прошлом году у меня 
на ЕГЭ выпала из карма-
на шпаргалка по русскому 
языку. Результаты тогда не 
зачли, но я не расстроился, 
а принял это, — расскахы-
вет Никита. — В этом году я 
читал «Жирафа» Гумилёва. 
Меня попросили прочесть 
его одной из студенток в 
комиссии так, как будто 
мы влюблены друг в дру-
га. А потом ещё раз, но так, 
словно эта девушка меня 
не любит. Гляжу ей в гла-
за, а у меня пелена из слёз, 
я будто как ангела её вижу. 
У неё лицо сияло, — расска-
зывает Никита. — В про-
шлом году, когда я ехал в 
Москву поступать, думал — 
что-то из себя представляю. 
А приехал и почувствовал 
себя глупо: все вокруг меня 
умно общались, были более 
начитанными, у всех была 
подготовлена большая про-
грамма. В этот раз вокруг 
также было очень много та-
лантливых ребят. Я не знаю, 
почему их не взяли.

Готова работать 
на пределе

Веронике Чернявской 
тоже 18 лет. Она приехала 
из Элисты, из Калмыкии. 
Поступила на актёрское от-
деление в мастерскую Алек-
сандра Михайлова.

— Я сильно волновалась 
только перед первым туром, 
но после того, как вошла в 
ауди торию и прочувствовала 
атмосферу, сразу же успоко-
илась. На последующие туры 
уже бежала с радостью. Прият-
но было услышать, что с пер-
вого тура меня пропускают 
сразу на третий. Я слышала о 
подобных случаях, но не ве-
рила, что это может произой-
ти со мной, — улыбается Ве-
роника. — Самым трудным 
было ждать своей очереди — 
иногда по семь часов! Сложно 
было потом собраться и найти 
в себе силы. Порой, конечно, 
приходили упаднические на-
строения. Я прекрасно знаю, 
что учёба в театральном — тя-
жёлый труд. Нужно выкла-
дываться больше чем на сто 
процентов. А ещё я знаю, как 
сильно жаждала играть на сце-
не и сниматься в кино, поэто-
му я готова работать на преде-
ле возможностей.

Иван СОРОКИН

Поступить помог «Жираф»

От волнения 
Ксюша  

неожиданно 
села перед 
комиссией 
на шпагат

Как прошли экзамены во ВГИК, рассказали первокурсники института

Знаменитому киновузу в Ростокине исполнилось 105 лет
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«Девы в берцах» собирают
посылки бойцам

Сообщество «Девы в бер-
цах», которое больше года на-
зад создала жительница Биби-
рева Ольга Афанасьева вместе с 
сестрой Татьяной Сёмочкиной 
и подругой Оксаной Потапо-
вой, собирают гуманитарную 
помощь для наших бойцов. Во-
лонтёры передают в зону спец-
операции продукты и вещи. 
Сейчас идёт сбор посылок для 
одной из частей войск ПВО.

— Можно передать бумаж-
ные салфетки в коробках, га-
зовые баллончики, пауэрбан-
ки, футболки, носки, нижнее 

бельё, — перечисляет Оксана 
Потапова. — Нужны строи-
тельные инструменты, в част-
ности шуруповёрты, топоры, 
ломы, молотки, и расходники 
— гвозди, саморезы, скобы — 
для строительного степлера.

Всего в списке «нужд» око-
ло 30 позиций. Ознакомиться 
с полным перечнем, уточнить 
по дробности, а также узнать 
о других способах поддержать 
бойцов можно по тел. 8-905-
741-0908 или в телеграм-кана-
ле t.me/Maids_in_army_boots.

Оксана МАСТЮГИНА

Помощь для Курской области можно передать 
в Свиблове

В штабе волонтёрского 
корпуса «Москва помога-
ет» на Вересковой улице 
можно передать гумани-
тарную помощь для по-
страдавших в Курской 
области.

— Ж ители Северо-
Восточного окру га с 
готовностью отк лик-
нулись на призыв о по-
мощи. Каждый день в 
штаб приходят десятки 
людей разного возраста. 
Приносят крупу, масло, 
чай, кофе, сахар, сладо-

сти. Передают средства 
личной гигиены и быто-
вую химию. У многих на 
глазах слёзы. Все инте-
ресуются, что ещё мож-
но принести, в чём осо-
бенная нуж даемость, 
— рассказала волонтёр 
ресурсного центра «Мос-
волонтёр» Альбина За-
рипова.

По её словам, особенно 
нужны продукты с дли-
тельным сроком хране-
ния, детское питание, 
соки, печенье, подгуз-

ники разных размеров. 
Можно приносить зубные 
щётки и пасты, бумажные 
полотенца, влажные сал-
фетки, средства женской 
гигиены, а также туалет-
ную бумагу и одноразо-
вые пелёнки.

Помощь принимают 
ежедневно с 10.00 до 19.00. 
Адрес: Вересковая ул., 5. 
Тел. горячей линии ак-
ции «Москва помогает» 
(499) 170-0225.

Оксана 
МАСТЮГИНА

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Если кто-то 
бескорыстно 
помог вам, 
если кому-
то помогли вы, 
напишите нам об 
этом. Есть ещё много 
людей, которым 
нужна помощь!
Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Звёздный бульвар»)

Давайте поможем 
друг другу!
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Ксения Мельниченок приехала 
из Сызрани

Никита Бочкарев родом  
из Челябинской области

Вероника Чернявская — 
студентка из Элисты
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Филиппинское единобор-
ство арнис эскрима кали 
пока мало известно в Рос-
сии. Между тем это одна из 

самых эффективных школ самообо-
роны. О ней «ЗБ» рассказал прези-
дент Федерации боевых искусств го-
рода Москвы, многократный чемпи-
он и призёр мира по единоборствам     
Валерий Майстровой. Он ведёт заня-
тия на Снежной улице.

Испанские корни
— В нашей федерации мы стараемся 

всегда  узнавать  что-то новое, и, когда 
10 лет назад в Москву приехала филип-
пинка  Джей Балино, мастер  арнис 
эскрима кали, я, конечно, начал изу-
чать этот стиль, — говорит Валерий Май-
стровой. — Скажу так: было сложно, ин-
тересно и необычно. Арнис — нестан-
дартное единоборство, на ушу и ка-
ратэ совсем не похоже. Аналогов 
нет. Задействованы в 
бою две руки одновре-
менно. А главное — это 
очень  динамичная тех-
ника с оружием и без!

Позже, побывав 
на Филиппинах, 
Валерий с инте-
ресом узнал: кор-
ни этого боя — европейские! 

— В основе классическая испанская 
дестреза — школа фехтования, когда в 
одной руке шпага, а в другой — кин-
жал-дага, — поясняет он. — Но в Ев-
ропе эта техника сегодня практически 
утеряна. А вот на Филиппинах её сохра-
нили и развили.

Сперва оружие, 
потом кулак

В арнис всё с ног на голо-
ву. Сначала осваивают бой с 
оружием.

— Главное оружие — 
одна или две палочки. 
Небольшие, полметра, 
может, чуть больше, 
— рассказывает Ва-
лерий Майстро-
вой. — Они не 
очень тяжёлые, 
из  упругого  де-

рева ротанг. Хотя бывают и исклю-
чения. Например, мне мастер Гуру 
Рой после стажировки на Филип-
пинах подарил своё оружие — очень 
увесистая дубинка. Ну, каждый под 
себя подбирает. 

Потом ученик осваивает керамбит — 
похожий на полумесяц нож-коготь с от-
верстием под палец. Как пошутил Май-
стровой, самый бессмысленный нож — 
годится только для разделки рыбы (на 
Филиппинах основное занятие жите-

лей — рыбная ловля). Зато, если палец 
в отверстие продеть, нож не выскольз-
нет из рук рыбака и не улетит в воду. 
И для самозащиты самое то: убить им 
сложно, а вот порезать противника, что-
бы он испугался, — запросто. 

И только потом ученик осваивает 
рукопашный бой — удары, приёмы и 
всё остальное.

— Понял, как работает в руке ору-
жие, — теперь учись защищаться от 
него, — объяснил мастер.

В ход идут даже зонты
и трости
Валерия Майстрового 

часто спрашивают, какое 
единоборство выбрать 

именно для самоза-
щиты. Он рекомен-

дует арнис эскрима 
кали.

— Это, конечно, и 
спорт, по нему про-
ходят соревнования, 
— поясняет тренер. — 

Но в то же время это 
максимально совер-

шенная система именно 

самообороны! В арнис почти каж-
дый предмет может стать ору-

жием. Палка, подобранная 
с земли, трость или зонт, 
даже свёрнутый в тугой ру-
лон глянцевый журнал — всё 
это может защитить вас в 
критической ситуации. 

А освоить филиппинское 
искусство в любом возрас-
те не сложнее и не проще, 
чем любое другое едино-
борство, — было бы же-
лание.

Алексей ТУМАНОВ

 Федерация боевых 
искусств Москвы fbim.ru

Бой с палочками 
и железным когтем

Техника арнис 
считается 

одной из лучших 
для самообороны

Мастер из Свиблова раскрыл секреты 
филиппинского единоборства

Александр Алексеевич 
Алексеев из Лосинки в 
свои 80 лет даст фору мно-
гим молодым. Он игра-
ет в волейбол, по 20 раз 
приседает на одной ноге, 
подтягивается на турни-
ке, зимой бегает на лыжах 
и окунается в прорубь. На 
пенсию вышел в 64 года, 
до этого работал электро-
слесарем на ТЭЦ-27, а ещё 
раньше трудился на инже-
нерных должностях, в том 
числе в КБ им. Туполева.

— Я всю жизнь зани-
маюсь физкультурой. Не 
ради наград, а в удоволь-
ствие, — говорит пенсио-
нер. — 10 лет назад сдал 
нормы ГТО и получил зо-
лотой значок. 

Утро Александр Алек-
сеевич начинает с упраж-
нений хатха-йоги, затем 
идут водные процедуры 
и получасовая зарядка на 
воздухе или волейбол на 
площадке на Старто вой 
ул., 6. 

Физкультурой активно 
занимался и в школе, и 
учась на физическом фа-
культете МГУ. А во вре-

мя службы в армии осво-
ил йогу. 

— Как-то, будучи сту-
дентом, я пошёл сда-
вать кровь. Шприц пло-
хо простерилизовали, и 
через несколько дней я 
заболел болезнью Бот-
кина (вирусный гепатит 
А. — Авт.). Положили в 
больницу, — рассказыва-
ет Александр Алексеевич. 
— Потом в армии, где всё 
готовили на комбижире, 
печень снова стала болеть, 
и я, чтобы облегчить со-
стояние, решил самостоя-
тельно заниматься хатха-
йогой, хотя в советские 
годы она не очень почита-
лась. Периодически про-
водил четырёхдневные 
сухие голодания. Посте-
пенно организм вошёл в 
норму. Сейчас я себя пре-
красно чувствую.

Сейчас при росте 170 см 
Александр Алексеевич ве-
сит 68 кг. Поддерживать 
стабильный вес помогает 
раздельное питание, на-
пример белки он ест от-
дельно от углеводов. 

Ирина КОЛПАКОВА

Александр Алексеев начинает утро с зарядки и йоги
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ВОТ ЭТО ДА!

В 80 лет играет в волейбол 
и приседает на одной ноге

В поединке спортсмены 
задействуют обе руки 

одновременно
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На Бакинской улице за-
вершается строительство 
флагманского центра экс-
тренной помощи, который 
создают на базе ГКБ им. 
В.М.Буянова. Это пятый 
медицинский объект тако-
го масштаба из шести, за-

планированных в столице. 
— Здание оснастят бо-

лее чем 1200 единицами 
современного медицин-
ского оборудования экс-
пертного класса. Будут 
пять операционных раз-
ного профиля, современ-

ные диагностические бло-
ки и лаборатории, реани-
мация, — рассказал Антон 
Слободчиков, председа-
тель Комитета государ-
ственного строительно-
го надзора г. Москвы во 
время пресс-тура, органи-

зованного информацион-
ным центром Правитель-
ства Москвы.

Будет построена верто-
лётная площадка, предус-
мотрено резервное элек-
троснабжение.

— Система въезда и вы-

езда, планировка здания 
позволяют максимально 
быстро доставить паци-
ента в нужное помещение. 
Врачи проведут обследова-
ние, поставят диагноз, при 
необходимости проопери-
руют. В зависимости от со-

стояния человек будет пе-
реведён в профильное от-
деление или отпущен на 
амбулаторное лечение, — 
рассказал Александр Са-
ликов, главный врач ГКБ 
им. В.М.Буянова.

Галина ПОГОДИНА

Пятый центр экстренной помощи планируют открыть в конце годаВ ГОРОДЕ
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Ирине Рабер, зани-
мавшей пост пре-
фекта СВАО с 2000 
по 2010 год, 6 сентя-

бря исполнилось бы 75 лет. 
Её не стало в июле прошло-
го года. Издательский дом 
«Звёздный бульвар» выпус-
тил книгу, в которой собра-
ны воспоминания родных 
и коллег Ирины Яковлев-
ны, а также фрагменты из 
её интервью «ЗБ».

Как Ира 
одноклассников 

учила
Ещё до школы Ирина на-

училась читать и писать, 
поэтому в 1-м классе ей 
было скучновато. 

«Как-то мама пришла в 
школу забрать свою млад-
шую дочку-первоклашку, 
но урок ещё не был окон-
чен, — вспоминает стар-
шая сестра Анна Баскина. 
— Мама заглянула в класс 
и увидела, как Ира стоит у 
доски и уверенным голосом 
объясняет правописание 
букв. Оказалось, что учи-
тельницу срочно вызвали 
к директору, и она остави-
ла вместо себя Иру. Совсем 
крохой она ходила домой 
к своим отстающим одно-
классникам, чтобы подтя-
нуть их успеваемость».

Парк «Отрада» 
вопреки 

невозможному
Благодаря префекту Ири-

не Рабер именно с нашего 
округа началась реабили-
тация прудов, пойм речек 
и других природных угол-
ков столицы. 

«Помню, когда собира-
лись создавать парк «Отра-
да» в пойме реки Лихобор-
ки, мы подъехали с Ири-
ной Яковлевной к краю об-
рыва, я посмотрела вниз, 
и мне стало страшно: там 
валялись какие-то желез-
ки, старые холодильники, 
разбитые машины, жут-
кие плиты. Я тогда сказа-
ла, что парк здесь сделать 
невозможно, — рассказы-
вает Наталья Руденко, до 
2010 года руководившая Де-
партаментом благоустрой-
ства и озеленения СВАО. 
— А Ирина Яковлевна уве-
ренным тоном произнесла: 
«Обязательно сделаем». И 
сделали. Причём фотогра-
фии некоторых фрагментов 

парка, например «Лихобор-
ские ворота», были опубли-
кованы в профессиональ-
ном итальянском журнале».

Будучи очень занятым 
человеком, Ирина Яков-
левна никогда не отказы-
вала журналистам в интер-
вью, честно отвечала на лю-
бые вопросы и не просила 
согласовывать тексты.

С ожогом поехала 
на конференцию
Супруг Михаил Рабер 

вспоминает, что Ирина 
Яковлевна всегда готова 
была прийти на помощь. 
Однажды поздно вечером 
позвонил водитель её зна-
комого из другого города и 
сказал, что его брату пло-

хо, местные врачи говорят, 
что надо ехать в Москву. Он 
попросил помочь перевез-
ти брата в столичную боль-
ницу. Ирина Яковлевна всю 
ночь просидела на телефо-
не, чтобы это организовать. 
Она сделала всё, чтобы спа-
сти незнакомого человека.

«А вот к своему здоро-
вью она не всегда относи-

лась внимательно, — свиде-
тельствует Михаил Семё-
нович на страницах книги. 
— Как-то во время одной 
медицинской процедуры 
она получила довольно 
сильный ожог спины. На-
верное, большинство лю-
дей в такой ситуации оста-
лись бы дома, но она поспе-
шила на конференцию, где 
её очень ждали».

Гора блинов 
для всей 
компании

Лидерские качества не 
мешали Ирине Рабер оста-
ваться заботливой женой и 
мамой, следить за домом и 
прекрасно готовить. Миха-
ил Семёнович вспоминает, 
как однажды в походе они 

с друзьями остановились в 
деревенском доме. Ранним 
утром, пока все остальные 
спали, Ирина успела расто-
пить печку, замесить тесто 
и напечь гору блинов на за-
втрак для всей компании.

Друзья Ирины Яковлев-
ны отмечали, что ей осо-
бое удовольствие доставля-
ло готовить для сына и для 
внуков, её угощения никог-
да не доживали до следую-
щего дня.

Писала стихи, 
играла на рояле
Ирина Рабер была очень 

творческим человеком. На 
юбилеи своим коллегам она 
писала стихи. Андрей Лики-
фет, до 2014 года занимав-
ший должность генерально-
го директора ОАО «Жилищ-
ная инициатива», вспоми-
нает, что Ирина Яковлевна 
очень любила музыку. Вез-
де, где было фортепиано, 
она не упускала возможно-
сти сыграть и спеть. Любую 
мелодию могла подобрать с 
ходу. Не случайно с юных 
лет Ирина мечтала о белом 
рояле. Исполнить мечту по-
мог супруг.

На Перловском 
кладбище

Михаил Рабер вспомина-
ет, как уходила его люби-
мая: «Ирина сама определи-
ла, где её будут отпевать, ка-
кую фотографию надо раз-
местить на могиле. Причём 
старалась это говорить сво-
им знакомым, когда меня не 
было. Ира была православ-

ным человеком, та-
инство крещения 
приняла вместе со 
своей сестрой лет 
в тридцать в хра-
ме в Новой дерев-
не, и за несколь-
ко дней до ухода 
она своей прия-
тельнице сказа-
ла: «Всё, Бог мне 
уже не помогает». 
Похоронили мою 
Ирину на Пер-
ловском кладби-
ще рядом с мои-
ми родителями. 
Я часто там бы-
ваю и каждый 
раз вижу све-
жие цветы…»

Ирина 
КОЛПАКОВА

Чтобы её помнили

С особым 
удовольствием 
она готовила 
для внуков

«Звёздный бульвар» выпустил книгу о бывшем префекте СВАО Ирине Рабер

Ирина Яковлевна Рабер возглавляла округ в течение 10 лет
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Надёжной опорой всегда был супруг Михаил Семёнович

На страницах книги собраны воспоминания родных, друзей, коллег
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В Бабушкинском 
научат рисовать 

скетчи
10 сентября в 15.00 в 

Московском многофунк-
циональном культурном 
центре (ул. Коминтерна, 
11/7) состоится мастер-
класс по рисованию в 
стиле быстрого рисунка 
— скетчинга. Участники по-
пробуют изобразить осен-
ний пейзаж фломастера-
ми, маркерами и акваре-
лью. Посещение бесплат-
ное (6+). Регистрация на 
сайте m-c-m-c.ru.

День гриба 
на проспекте 

Мира
14 сентября в Государ-

ственном биологическом 
музее им. К.А.Тимирязева 
в павильоне №31 «Геоло-
гия» на ВДНХ отметят День 
гриба. С 14.00 до 17.00 
можно будет изучать при-
родные материалы под ми-
кроскопом. В 14.30 начнёт-
ся мастер-класс на грибную 
тему. В 15.00 и 17.00 про-
ведут экскурсии по экспо-
зиции. Вход по билетам в 
музей (6+). Справки по тел. 
(499) 252-3681.

Интерактив 
для детей 

в Медведкове
Библиотека №66 (Севе-

родвинская ул., 11, корп. 
2) приглашает родителей с 
детьми 14 сентября в 13.00 
на интерактивную програм-
му, посвящённую 60-летию 
передачи «Спокойной ночи, 
малыши!». Гости узнают 
много любопытного, поу-
частвуют в конкурсе «Филя 
против Степашки», посмо-
трят мультфильм и изго-
товят сувенир своими ру-
ками. Участие бесплатное 
(6+). Тел. (495) 474-1096.

Ира ЛЬВОВА

АФИШАВ  Музее кино на ВДНХ 
(павильон №36) до 29 
сентября можно по-
смотреть выставку 

«Шукшин. Тоска по дому», 
приуроченную к 95-летию со 
дня рождения Василия Шук-
шина. 

Одна из центральных тем 
творчества этого всенародно 
любимого писателя, актёра и 
кинорежиссёра — отношение 
к родной земле. Выпускник 
столичного ВГИКа, живший 
в нашем округе, всегда с тре-
петом вспоминал родной Ал-
тай и, конечно, воспевал в 
своих произведениях Москву. 
Многие уникальные снимки 
для выставки передали алтай-
ские музеи, в том числе му-
зей-заповедник Шукшина в 
селе Сростки. По словам ди-
ректора Музея кино Ларисы 

Баженовой, экспозиция по-
строена так, чтобы передать 
атмосферу деревенского дома 
Шукшина. 

До поступления во ВГИК 
Василий Макарович успел 
сменить несколько профес-
сий: был слесарем, моряком, 
учителем и директором шко-
лы. В армии он стал писать 
первые рассказы, а в сту-
денческие годы они появи-
лись в печати. Известность 
Шукшину принесли книги 

и фильмы по собственным 
сценариям. В музее пред-
ставлены эскизы декора-
ций к кинолентам «Кали-

на красная», «Живёт такой 
парень», «Печки-лавочки», 
можно также увидеть кадры 
со съёмок, плакаты. 

Многие экспонаты расска-
зывают и о московском пери-
оде. Известно, что семейная 
жизнь Шукшина началась в 
Свиблове на проезде Руса-
нова. Отдельный раздел по-

свящён материалам фильма 
о Степане Разине и донских 
казаках — главного замысла 
Шукшина, которому, к со-
жалению, не суждено было 
осуществиться.

Вход по билетам в музей 
(16+). Справки по тел. (495) 
150-3610.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Он мечтал снять фильм 
о донских казаках

Новая выставка на ВДНХ посвящена Василию Шукшину

Уникальные 
фотографии 
передали 
алтайские 

музеи 

от актрисы Аллы Югановой

КУЛЬТСОВЕТ

Если хотите порадовать 
ребёнка, посмотрите вме-
сте с ним комедийно-детек-
тивный сериал «Любопыт-
ная Варвара». Режиссёр 
Юрий Коробейников снял 
его по мотивам книг Геор-
гия Ланского. В центре сю-
жета умная, наблюдатель-
ная, начитанная девочка 
Варвара. Приезжая на лето 
к бабушке, она сталкивает-

ся с загадочными проис-
шествиями — например, 
узнаёт о пугале, которое 
оживает по ночам, чтобы 
нагонять страх на детей. А 
поскольку Варвара мечта-
ет быть выдающимся сы-
щиком, как её дедушка, она 
вместе с новым другом Ва-
сей берётся за расследо-
вание. В общем, будет ин-
тересно. 

Посмотрите сериал 
«Любопытная Варвара»
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В Свиблове идёт набор в детскую секцию регби
Бесплатная секция рег-

би для мальчиков и дево-
чек 6-12 лет открылась в 
филиале «Радуга-Свибло-
во» спортивно-досугово-
го центра «Кентавр». Тре-
нировки проходят триж-
ды в неделю по средам, 
пятницам и субботам на 
стадионе «Свиблово» (Те-
нистый пр., 6)

— Мы заключили дого-

вор с одним из старейших 
московских клубов регби 
— «Фили»: он существует 
с 1967 года, — рассказы-
вает заведующий филиа-
лом Дмитрий Куприянов. 
— И опытные спортсме-
ны, мастера спорта, бу-
дут проводить у нас заня-
тия. Они сами определят 
и нагрузку, и программу 
тренировок для каждо-

го ребёнка в зависимости 
от возраста и физических 
возможностей.

Форма и спортивный 
инвентарь предостав-
ляются также бесплат-
но. Подробности по тел. 
8-903-677-7036.

Алексей ТУМАНОВ

 ГБУ «СДЦ «Кентавр»: 
gbukentavr.ru

В Отрадном расскажут о подмосковных 
динозаврах

В экоцентре «Яуза» (Юрлов-
ский пр., вл. 10/4) 14 сентября 
состоится познавательный ма-
рафон. В 11.00 гости услышат 
лекцию «Подмосковье до и по-
сле динозавров»: сотрудник Па-
леонтологического института 
РАН расскажет, как выглядели 
наши края миллионы и милли-
арды лет назад.

Лекция о реке Яузе начнётся в 

13.00. А в 14.00 стартует мульти-
медийная авторская экскурсия, 
где можно будет узнать о самых 
интересных растениях и живот-
ных, которых можно встретить 
в парке «Яуза». Финальным со-
бытием станет показ фильма о 
парке, начало в 16.00. 

Вход свободный (6+). Запись 
по тел. 8-925-194-6086.

Ира ЛЬВОВА 

В Останкинском открыли 
памятник Гавриилу Державину

В парке «Останкино» устано-
вили памятник государственно-
му деятелю и знаменитому поэ-
ту, первому министру юстиции 
Российской империи Гавриилу 
Романовичу Державину.

Монумент вместе с жителями 
округа открыли министр юстиции 
РФ Константин Чучейко, помощ-
ник Президента России, пред-
седатель Российского военно-
исторического общества Влади-
мир Мединский, префект СВАО 
Сергей Мельников.

Бронзовая восьмиметровая 
скульптура стоит у входа в парк. 

Есть много подтверждений тому, 
что Державин неоднократно бы-
вал в гостях у графа Шереметева 
в усадьбе Останкино.

— Памятник состоит из двух ча-
стей. Первая — это фигура Держа-
вина со свитком в руке, а вторая 
— постамент, который как буд-
то превращается под ним в руи-
ны. На постаменте также можно 
увидеть строки из стихотворений 
«На взятие Измаила», «Призна-
ние», «Памятник», — рассказал 
скульптор Николай Жуков. 

Ольга 
КАЛИНКИНА
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Фигура поэта возвышается у входа в парк «Останкино»

В Музее кино представили нового кибер-
сотрудника: с сентября здесь проводит ре-
гулярные экскурсии робот Аркаша. Имя, 
кстати, выбрали подписчики социальных 
сетей музея. 

— Уверен, что наш робот-экскурсовод ста-
нет центром притяжения для посетителей 
всех возрастов, но особенно для молодёжи 
и детей, — отметил заместитель директора 
Музея кино Илья Журавлёв. — Робот будет 
общаться с гостями как очно, так и с помо-
щью сервиса «Аватар». Этот сервис позво-
ляет жителям отдалённых городов и посёл-
ков совершить виртуальную прогулку по на-
шей экспозиции. 

Экскурсию проведёт 
робот Аркаша

Имя этому симпатяге выбрали гости Музея кино

КСТАТИ
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Экспозиция раскроет «закулисье» знаменитых кинолент, 
например «Калины красной» 
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Среди почти сотни ра-
бот в кино у Юлии 
Галкиной немало 
главных ролей, на-

пример в фильмах «Позднее 
раскаяние», «Город невест», 
«Вы мне подходите», «При-
сяжная». Где ещё её скоро 
смогут увидеть зрители, ак-
триса рассказала «ЗБ».

В белой краске 
с головы до ног
— Юлия, в вашей 

фильмографии значится 
фантастический сериал 
«Молот ведьм». Когда он 
выйдет на экраны? 

— Сейчас заканчивает-
ся монтаж, и, наверное, к 
концу года сериал выйдет 
на платформе одного из 
российских онлайн-кино-
театров. Я очень этого жду, 
съёмки стали для меня боль-
шим сказочным приключе-
нием. Режиссёр Евгений Бе-
дарев — абсолютный фана-
тик своего дела, сам напи-
сал сценарий. Технически 
это была непростая работа, 
ведь много кадров пришлось 
снимать для компьютерной 
графики.

— Кого вы сыграли?
— Я играю прекрасную 

ведьму. Вообще, у нас там 
много сказочных персона-
жей, особенно русалок и ле-
ших. По сюжету люди реши-
ли, что могут оцифровать 
магию. Моя героиня была 

работником научно-иссле-
довательского института, 
который этим занимался, и 
в итоге получила суперспо-
собности. Она владеет те-
лекинезом, подчиняет сво-
ей воле всех, кого захочет. 
При этом выглядит моло-
до, хотя настоящий возраст 
намного больше. Люди, по-
павшие под влияние магии, 
пытаются исправить поло-
жение, мою героиню еже-
дневно всячески исследу-
ют, берут у неё кровь, даже 
скидывают с балкона и пе-
реезжают танком, но ниче-
го не меняется. Кстати, не-
которые трюки я выполняла 
сама. Ещё режиссёр приду-
мал, что кожа моей ведьмоч-
ки должна быть белой-бе-
лой, и гримёры меня каждый 
день с головы до ног маза-
ли белой краской. Это очень 
эффектно смотрелось, хотя 
операторам снимать абсо-
лютно белого человека было 
непросто.

— На роль утвердили 
без проблем? 

— Когда шли пробы, я 
проходила курс лечения и 
поправилась. Режиссёр ска-
зал, что всё, что я показала, 
ему понравилось, но надо 
сбросить вес, потому что 
моя героиня должна быть 
очень худенькой. Я ответи-
ла, что долечусь и за полто-
ра месяца скину 10 кило-
граммов. Евгений усомнил-
ся, но я обещание выполни-

ла. Каждый день быстрым 
шагом проходила 10 кило-
метров и выпивала 2,5 ли-
тра чистой воды. При этом 
питалась как обычно. По-
могло и то, что я с детства 
не люблю сладости.

Случайно стала 
режиссёром

— В детективной коме-
дии «Запасной выход-2» 
вы сыграли патологоана-
тома. Как к такой роли 
готовились?

 — С такими потрясающи-
ми партнёрами, как Юрий 
Николаевич Стоянов и Ро-
ман Сергеевич Мадянов, 
мне это было не нужно. Это 
мечта, а не партнёры.  Они 
играют всё что хочешь, когда 
хочешь, в любое время дня 
и ночи, и всё это — с бес-
конечными шутками, при-
баутками, рассказывая по-
трясающие истории. Время 
от времени они меня пыта-
лись по-актёрски «колоть», 
то есть разыгрывать, что-
бы я улыбнулась там, где не 

надо. Конечно, 
по-доброму, как 
это бывает у хо-
роших друзей. 
Но я актриса 
достаточно 
опытная, мне 
тоже удалось 
их немного 
повеселить. 

— Вы успели 
себя проявить и 
в режиссуре, сня-
ли сериал «Бедная 
родственница» для 
телеканала «Домаш-
ний». Сложно было 
оказаться по другую 
сторону камеры?

— Задача режиссёра, 
конечно, значитель-
но сложнее, чем у арти-
ста. Режиссёр с утра до 
ночи что-то придумы-
вает, всё это держит в 
голове и потом всем всё объ-
ясняет, начиная от гримё-
ра, костюмера и заканчи-
вая артистами. На сегодня 
это уже моя вторая режис-
сёрская работа. Занялась ре-
жиссурой случайно. Так по-
лучилось, что режиссёр, ко-
торый должен был снимать 
сериал, отпал, и мне пред-
ложили попробовать себя в 
этом качестве. По сути, это 
фильм о любви, о том, что 
порой совсем чужой человек 
становится ближе, чем род-
ной. Мне очень повезло с ге-
роиней — актрисой Катей 
Беккер. Она потрясающая! 

Удалось уговорить сняться 
моего дорогого и любимо-
го Владимира Стержакова. А 
снимал всё прекрасный опе-
ратор Виктор Гончар, очень 
мне помогавший.

Плакать, 
как Табаков

— В юности вам дове-
лось играть на одной сцене 
с Олегом Табаковым. Чем 
он вам запомнился?

— О, это моя любимая 
история. Мы репетирова-
ли «Тартюфа» с режиссёром 
Ниной Чусовой, и она ска-

зала Олегу Павловичу: «А 
могли бы вы притворить-
ся расстроенным и запла-
кать?» И Табаков произнёс 
гениальную реплику: «Ка-
ким глазом — левым или 
правым?» И тут же это про-
демонстрировал. Я стоя-
ла рядом, всё это видела и 
просто дар речи потеряла. 
Потом я дала себе слово на-
учиться делать так же — и 
научилась.

— Сейчас вас на сцене 
можно увидеть?

— Да, в премьерном спек-
такле «Однажды» в Театре 
на Трубной (бывший театр 

Юлия Галкина: 
Ради роли ведьмы 
сбросила 10 кило

Актриса рассказала о новых работах в кино и в театре

В новом 
сериале люди 
пытаются 
оцифровать 

магию 
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История довольно типич-
ная: человек пришёл на бо-
гослужение, но почти ниче-
го не понял из услышанно-
го. Дело даже не в том, что 
многие тексты звучали на 
церковнославянском. Не-
которые вроде бы знако-
мые молитвы чтец произ-
носил такой скороговоркой, 
что уловить какой-то смысл 
было невозможно. Как же 
быть? 

— Действительно, к ве-
ликому сожалению, далеко 
не всегда понятно, что про-
износится чтецом или свя-
щенником и поётся хором, 
— сказал нам клирик храма 
Димитрия Донского в Ра-
еве иерей Иоанн Мамаен-
ко. — На это есть несколько 
причин. Первая — та, что не 
многие идут на службу под-
готовленными: не многие за-
ранее читают евангельские 
тексты, не многие смотрят, 
какие кафизмы будут зву-
чать и что будут петь. А ведь в 
церковных лавках много ли-
тературы, можно даже взять 
книжечки на службу.

Второй причиной отец 

Иоанн считает человече-
ский фактор. По его мне-
нию, иногда невнятное чте-
ние или пение — следствие 
неумения. Не во всех хра-
мах бывают профессиональ-
ные чтецы и певчие. Часто 
сами прихожане выполняют 
многие послушания: поют на 
клиросе, читают и прислу-
живают в алтаре. Не всегда 
всё сразу получается хорошо.

Наконец, дело может быть 
в плохом самочувствии, уста-
лости или просто рассеянно-
сти тех, кто произносит бо-
гослужебные тексты. 

— Но не стоит сурово 
их судить, — говорит свя-
щенник. — Кто из нас мо-
жет сказать, что никогда 
не допускал мысли о чём-
то мирском, когда стоит 
на службе или на домаш-
ней молитве? Как часто мы 
молимся механически, не 
пропуская слова через серд-
це и душу. Но выход всег-
да есть. Мы живём в боль-
шом городе и можем най-
ти тот храм, где чтение и 
пение будут соответство-
вать нашим пожеланиям.

Как понять песнопения 
в храме?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

«Школа современной пье-
сы». — Авт.). Новое руко-
водство театра подумало, что 
было бы здорово соединить 
двух таких очень разных лю-
дей, как я и Роза Хайрулли-
на. Мы посмотрели друг на 
друга и сказали, что попро-
буем. А дальше всё перепи-
сали, перепридумали и по-
старались сделать так, что 
всё, что мы произносим, — 
это тексты Хармса. От пред-
ложенной нам пьесы остал-
ся только сюжет. Я играю 
журналистку, которая яко-
бы берёт интервью у жены 
Хармса, которая не жила в 
стране 50 лет.

Сын увлёкся 
историей

— Вашему сыну Мише 
14 лет. Не хочет пойти по 
стопам родителей?

 — Он вообще не про это. 
Когда я накрашенная при-

езжаю со съёмок, он гово-
рит: «Мама, иди умывай-
ся, это всё несерьёзно». 
Попасть на съёмочную 
площадку ему никогда не 
хотелось, правда, в театр 
я его с собой брала. Но он 
очень спокойно ко всему 
относится. Миша окончил 
музыкальную школу, по-
лучил разряд по плаванию, 
сейчас увлечён литературой 
и историей. И я этому рада. 
Он может, например, спро-
сить: «Мам, а ты знаешь, 
что была вторая бурская 
война?» На мой ответ, что 
я даже не знала, что была 
первая, замечает: «Мама, с 
тобой не о чем разговари-
вать». Иногда даже спорит 
об исторических фактах с 
моими родителями — про-
фессиональными историка-
ми.  Мама преподаёт исто-
рию в институте, а папа — 
директор школы.

— Над чем сейчас рабо-

тает ваш супруг режиссёр 
Илья Макаров?

— Муж задумал делать 
«Дон Жуана». Так что у нас 
в доме сейчас все книги, ис-
кусствоведческие исследо-
вания связаны с этой те-
мой. Не остался в стороне 
и Миша: прочёл нам целую 
лекцию о том, что происхо-
дило в мире в то время, ког-
да был написан «Дон Жуан».

На связи 
с родными 
из Курска

— Ваш родной город — 
Курск. Как сейчас поддер-
живаете близких, которые 
живут там?

— Естественно, я волну-
юсь и постоянно нахожусь 
на связи с родными. В то 
время, когда там накаля-
лась обстановка, мою пле-
мянницу перевезли к нам 
в Москву. Ей шесть лет, в 

этом году пошла в 1-й класс, 
к сожалению, пока дистан-
ционно. Не так давно её 
увезли обратно в Курск: 
она сказала, что очень со-
скучилась по дому, по дру-
зьям. Мои коллеги из Ми-
нистерства культуры горо-
да Курска запустили боль-
шую программу «Курский 
характер», чтобы поддер-
жать всех, кто там находит-
ся. В общем, жизнь идёт сво-
им чередом, люди продол-
жают работать, учиться, по-
могают друг другу.

Ирина КОЛПАКОВА

Стоянов 
и Мадянов 
на съёмках 
устраивали 
розыгрыши

Интересные заметки на православные темы 
читайте в телеграм-канале 

«Крестовский мост»  t.me/krestovsky_most
!

Многим зрителям Юлия Галкина запомнилась по сериалу «Присяжная»
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ПОЖАРЫ

В Отрадном горела квартира
Днём 2 сентября на пульт 

диспетчера пожарной охраны 
поступило сообщение о возго-
рании на  Каргопольской ул., 13, 
корп. 1. В одной из квартир по-
лыхали вещи и мебель. До при-
бытия пожарных жильё поки-

нула женщина с тремя детьми. 
Пожар оперативно ликви-

дировали сотрудники МЧС. 
Никто не пострадал. Причину 
происшествия предстоит уста-
новить дознавателям.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Ответы на судоку со стр. 18

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Жительница Лен-
ской улицы Та-
тьяна Бойко ра-
ботает воспита-

телем в детском саду при 
школе №1558. А свободное 
время посвящает своему 
увле чению: делает огромные 
цветы, многие больше чело-
веческого роста. Для это-
го она использует довольно 
неожиданные материалы.

Зачем 
рукодельнице фен

Татьяне 55 лет, ей всег-
да нравилось рукодельни-
чать, особенно привлека-
ли декупаж и скрапбукинг. 
А несколько лет назад она 
увидела в Интернете фото 
огромного букета, сделанно-
го одной мастерицей, и заго-
релась желанием научиться 
создавать что-то подобное. 

— В строительном мага-
зине купила разноцветный 
изолон — это такой вспе-
ненный полиэтилен, из него 
делают, например, коврики 
для йоги, — строительный 

фен и приступила к работе, 
— рассказывает Татьяна. — 
Решила начать с роз. Самым 
сложным оказалось сформи-
ровать бутон. Чтобы понять, 
как расположены лепестки, 
пришлось купить и «разо-
брать» настоящий цветок. 

Лепестки рукодельница 
вырезала из изолона, что-
бы они стали податливыми, 
смягчала их горячим возду-
хом из строительного фена, 
придавала форму с помо-
щью каркаса из проволо-
ки и скрепляла друг с дру-
гом горячим клеем.

— Ушёл целый месяц, но 
получилось очень красиво, 
— говорит Татьяна.

Малышей 
заворожили 
подснежники

Дальше были пионы, 
ирисы, колокольчики. До-
бавились и новые матери-
алы, например фоамиран, 
его ещё называют пластич-
ной замшей, и различные 
ткани. Цветочными ор-
наментами Татьяна стала 
также украшать светиль-
ники. 

— Для дачной веранды 
сделала однажды такой фо-
нарь, где, помимо цветов, 
изобразила сову. Она по-
лучилась настолько реали-
стичной, что на неё начали 
нападать птицы! — смеётся 
рукодельница. 

Со временем пришлось 
арендовать мастерскую, ведь 
дома изделия уже не поме-
щались. Снять помещение 
предложил муж Татьяны — 
он во всём поддерживает та-
лантливую супругу. 

Свои цветы Татьяна Бой-
ко в основном дарит близ-
ким, а некоторые работы 

украшают и детский сад, в 
котором она работает. 

— На День весны я при-
несла в группу подснежни-
ки высотой больше полутора 

метров. Малыши, которые 
были вдвое ниже, востор-
женно замирали перед буке-
том! — радуется воспитатель. 

Идеи у мастерицы не ис-

сякают. Сейчас она делает 
коллекцию в стиле народ-
ных промыслов. Начала с 
хохломы. 

Мария ГОРБУНОВА

Такие розы в саду не вырастишь
Воспитатель из Бабушкинского создаёт гигантские цветы из стройматериалов

Необходимо заполнить пустые 
клетки большого квадрата так, что-
бы каждая строка, каждый стол-
бец, каждый малый квадрат 3х3 
содержали все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встречается толь-
ко один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квадра-
ты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно каран-
дашом вписать в клетку цифры-
«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 17

СУДОКУ 

В основе 
лепестков 
особый 

полиэтилен 
и пластичная 

замша

Для своего увлечения Татьяна Бойко даже арендовала мастерскую
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Рижский вокзал 
вновь принимает пассажиров 

Вокзал на Рижской площа-
ди открылся после реконструк-
ции. Она длилась полтора года. 
За это время обновили пути, 
смонтировали цифровую си-
стему управления движением. 
Для пассажиров построили две 
новые платформы с навесами, 
чтобы можно было укрыться 
от дождя. В зоне посадки по-
явилась удобная навигация, а 
также современная система 
освещения. 

Сейчас на Рижский вок-
зал прибывают только при-
городные поезда. В будни со-
вершается 14 рейсов, в выход-
ные — 16. В основном это по-
езда, которые курсируют на 
Рижском направлении Мо-

сковской железной дороги 
до Волоколамска, а также до 
станции Новоиерусалимская. 

В следующем году на Риж-
ском вокзале запланировано 
строительство нового турни-
кетно-кассового павильона. 

Он необходим для интегра-
ции вокзала с инфраструкту-
рой 2-го Московского цент-
рального диаметра, который 
связывает Нахабино и По-
дольск. 

Роман ФЛЕЙШЕР   

Сюда прибывают поезда из Истры и Волоколамска 
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Ирида 
Покладистая, дружелюб-

ная к другим животным. 
Любит неспешные прогул-
ки, станет хорошим другом 
хозяину, который ведёт спо-
койный образ жизни. Здоро-
ва, стерилизована, привита. 
Возраст — около 6-7 лет, рост 
в холке — 55 см. 

 Опекун: 8-985-435-3255, Юлия.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

Снежок
Ласковый, спокойный кот 

в возрасте около 5 лет. Лег-
ко идёт на контакт с людьми. 
Здоров, кастрирован и привит.

 Опекун: 8-926-653-6243, 
Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Джек 
Был найден на вокзале, в 

приюте чувствует себя ско-
ванно. Обожает долгие про-
гулки на свежем воздухе и 
очень ценит внимание чело-
века. Здоров, кастрирован, 
привит. Возраст — 5 лет.  

 Опекуны: 8-916-717-3028, 
Татьяна; 8-985-994-8352, 
Полина.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Во время велофестиваля в округе 
перекроют несколько улиц

В связи с проведением 
Московского осеннего ве-
лофестиваля 14 сентября 
с 12.00 до 16.00 в СВАО на 
нескольких участках будет 
перекрыто движение ав-
томобилей и обществен-
ного транспорта в обоих 
направлениях. 

Как сообщили в пресс-
службе префектуры, проезд 
ограничат на Продольном 
проезде, от 1-го Поперечно-
го проезда до улицы Сергея 
Эйзенштейна, а также на 
улице Сергея Эйзенштей-
на, от пересечения с Про-
дольным проездом до ули-
цы Вильгельма Пика. 

Ограничения ещё вве-
дут на улице Вильгельма 
Пика, до её пересечения 
с Сельскохозяйственной. 
От этого места ограни-
чения будут действовать 
на Сельскохозяйствен-
ной улице, до перекрёст-
ка с проездом Серебряко-

ва. Последний отрезок в 
округе — на Московском 
скоростном диаметре, от 

Сельскохозяйственной в 
сторону САО.

Михаил КОФАНОВ

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Привиться от гриппа в СВАО можно 
в двух мобильных пунктах

В Москве началась кам-
пания по вакцинации от 
гриппа. Бесплатно при-
виться можно в поликли-
нике по месту прикрепле-
ния и в мобильных пунк-
тах. В СВАО они располо-
жены около станций метро 
«Медведково» и «ВДНХ». 

В будни жителей прини-
мают с 8.00 до 20.00, в суб-
боту с 9.00 до 18.00, в вос-
кресенье с 9.00 до 16.00. 
Запись не требуется, с со-
бой нужно взять паспорт 
и СНИЛС.

В столице используют 
три российские вакцины: 

«Совигрипп», «Ультрикс-
квадри» и «Флю-М». По 
словам специалистов, они 
смогут защитить от всех 
трёх штаммов гриппа, с 
которыми потенциально 
можно столкнуться в этом 
сезоне.

Ольга КАЛИНКИНА

Упал с самоката 
в Отрадном

1 сентября в начале чет-
вёртого часа утра мужчина 
33 лет ехал на электросамо-
кате, не справился с  управ-
лением и возле дома 25 на 
Юрловском проезде упал. По-
лучил перелом носа и закры-
тую черепно-мозговую трав-
му. Его госпитализировали.

Врезался в машину 
на Ярославке

1 сентября около 2 часов 
ночи водитель «Хёндай» при 

заезде на внутреннюю сторону 
МКАД с Ярославского шоссе 
врезался в «Киа», стоявший на 
трассе из-за поломки. В аварии 
пострадал 35-летний пасса-
жир «Киа». Скорая увезла его 
с травмами головы в больницу.

Авария на МСД
3 сентября около 8 часов 

утра водитель «Опеля» вре-
зался в стоящую на дороге 
«Газель». Произошло это на 
Московском скоростном ди-
аметре (МСД) в районе дома 
16, стр. 20, на Сигнальном про-
езде. В аварии пострадала 
22-летняя пассажирка «Опе-

ля». С переломом ключицы 
её забрали медики.

Пострадал на улице 
Кибальчича

3 сентября в половине вто-
рого часа дня 18-летний до-
ставщик на электровелосипе-
де при выезде со двора дома 
11, корп. 1, на улице Кибальчи-
ча не уступил проезд ехавшей 
по главной дороге «Киа». Про-
изошло столкновение, курьер 
получил травмы головы, рану 
лба и перелом руки.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП
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Угощает бабушку конфе-
тами:

— Бабуль, ты кушай эти 
красивенькие штучки (мар-
мелад). А я уж буду есть эти 
грязные (шоколадки).

Оля изучает в детском са-
дике английский язык. По 
дороге к дому увидела со-
бачку породы чау-чау и го-
ворит маме:

— Мамуль, смотри, собака 
«гуд-бай-гуд-бай» побежала.

Олина интерпретация сказ-
ки про Мальчика-с-пальчика:

— Один мальчик долго-дол-
го спал, и его стали называть 
«мальчик-спальчик».

Тётя интересуется:
— Кем ты станешь, когда 

вырастешь? 
— Невестой!

Выходит с родителями из 
магазина и говорит:

— Мам, вот видишь, я уже 

ничего не прошу. Я послуш-
ная? А если я буду послушная, 
вы что-нибудь мне купите?

Папа читает гороскоп и 
спрашивает у Оли: 

— А знаешь, кто ты по го-
роскопу? Ты — Телец! 

Дочь удивлённо спраши-
вает:

— Можно я лучше по горо-
скопу котёнком буду?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Ширпотреб. 
Уют. Придаток. Диспут. Гордец. 
Академик. Насос. Макака. Кулан. 
Кум. Синьор. Ромб. Баку. Клир. 
Нитка. Огранка.

По вертикали: Афганистан. Ро-
синант. Скобка. Теплица. Урал. 
Кио. Драматург. Будни. Дан. Стек. 
Уступ. Мако. Уникум. Текст. Кам-
бала.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Жительница Енисейской 
улицы Светлана побывала в 
столице Республики Марий 
Эл. Снимок, присланный на 
фотоконкурс, она сделала 
неподалёку от гостиницы, в 
которой останавливалась. 
Здесь красуется большая 
деревянная буква Й, а та-

бличка внизу арт-объекта 
гласит: «Йошкар-Оле! Лю-
бимому и единственному 
городу в России на букву Й». 

«Поблизости стоит памят-
ник национальному марий-
скому варенику, который на-
зывается «подкоголь», — до-
бавила Светлана. 

А ещё, по её словам, по 
городу разбросаны йошки-
ны коты. Одну такую ми-
лую скульптуру читательни-
ца «ЗБ» сфотографировала 
на набережной. 

Ксения ФИРСОВА

ФОТОКОНКУРС «ПУТЕШЕСТВИЕ ПО ГОРОДУ»

«Я по гороскопу котёнок!» 
Оля, от 3 до 6 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Й — значит Йошкар-Ола!
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Дорогие читатели! «Звёздный бульвар» проводит фотоконкурс «Путешествие по городу». Присы-
лайте снимки, где вы запечатлены на фоне культурных достопримечательностей Москвы и других 
регионов России. Это могут быть необычные здания, оригинальные памятники, фонтаны, пораз-
ившие вас экспонаты музея… Фото сопроводите небольшим рассказом о себе, о том, где сделан 
кадр и чем примечательно это место. 

Фотографии должны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. Присылайте их вместе со своими 
историями на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер телефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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Арт-объект сделан с большой любовью
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Один из йошкиных 
котов, «населяющих» 

столицу Марий Эл
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